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FECHA: Septiembre 02 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “PADRE, MUY GRAVE; SU HIJO MUERE” 

 
“Tendrá el Panal segunda fuerza” 

 “Destacan avances en obras sexenales” 

 “Informe mineralense sin mensaje de la oposición” 

 
“Madres jóvenes, 1 de cada 4: IMM” 

 
“¡Alerta por dengue!” 

 
“Que la autoridad se faje el cinturón”: Fayad” 

 
“CONCLUYE FUL 2013” 

 
“Legislar para desarmar; plantea Fayad Meneses” 

 
“Aprueba la Cámara evaluación docente” 

 
“Si evaluarán” 

 
“Peña Nieto celebra la aprobación de ley docente en la Cámara de Diputados” 

 

 
“El Pacto por México aplasta al Congreso” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE aún tiene quejas de los partidos por resolver: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que al Instituto sólo le restan por resolver cinco procesos 

administrativos sancionadores electorales, entre ellos el de Lito Impresos Bernal. Señaló que las resoluciones que tome el 
Instituto no incidirán en ningún modo en los resultados electorales. “Uno de los criterios que manejó la Sala (Regional) 

de Toluca fue que los procedimientos administrativos sancionadores tienen como finalidad imponer una sanción, pero no 
influye pero ni en la nulidad de la votación de las casillas ni en una posible nulidad de una elección. Sostuvo. Mencionó 

que las sanciones de los procedimientos que aún analiza el IEEH podrían ir desde amonestaciones, multas o disminución 

de prerrogativas de los partidos políticos. “Ese es el tipo de sanciones más nunca una nulidad en las elecciones”, dijo.     
(Alejandro Reyes, página 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-En tres semanas PAN definirá sanción contra Damián Sosa: El Comité Directivo Estatal del PAN señaló 
que será a más tardar en tres semanas cuando se tenga la resolución de sanción en contra del ex diputado local Damián 

Sosa Castelán, luego de haber aparecido en un acto priista en el pasado proceso electoral. Se informó que las pruebas 
ingresaron a la Comisión de Orden ya la Comisión de Asuntos Internos en donde serán analizadas y evaluadas. Sosa 

Castelán será llamado a comparecer ante ambas Comisiones para dar su versión sobre los hechos. El área jurídica de 

Acción Nacional presentó tanto al Comité Directivo Estatal y la Comisión de Orden las pruebas que señalan al ex 
legislador del PAN en la LXI legislatura. Se informó también que se analizarán los hechos sobre los disturbios que se 

presentaron en una Asamblea Estatal del PAN en donde algunos inconformes pretendían ingresar a la fuerza en un salón 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/09/02/916625
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de la capital hidalguense. En este caso, se presentaron como pruebas las notas informativas del suceso, fotografías y un 

video, en el que se observa a los panistas Yolanda Tellería Beltrán, Daniel Ludlow Kuri y Gloria Romero entre los 

inconformes, además de otros 25 miembros activos. Asimismo, se presentaron documentos sobre el candidato a diputado 
local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por el distrito de Atotonilco el Grande, quien fue ex presidente 

municipal del PAN. "Se presentaron las pruebas que avalan que él formaba parte de la planilla del Partido Verde y por 
ende es prácticamente un indicio de que será una expulsión, porque se comprueba irrefutablemente que estuvo como 

candidato. (Alejandro Reyes, pág. 11) 

Milenio-No habrá más diputados independientes: Panal: El presidente estatal de Nueva  Alianza, Heriberto 
Martínez Santiago, negó que el partido que dirige vaya a colocar candados a los cuatro diputados locales del Panal en la 

LXII legislatura. Esto, luego de que en la legislación pasada dos diputados de Nueva Alianza se declararan 
independientes. Martínez Santiago aseguró que los actuales legisladores le serán fieles al partido al interior del Congreso. 

"Son compañeros que definitivamente está probada su lealtad y su disciplina partidista puedo decir que no tendremos 

problema alguno", dijo. El dirigente aliancista garantizó que ninguno de los cuatro legisladores del Panal dejará la 
fracción parlamentaria para volverse independiente. "Creo que lo más importante es que ellos saben que ha costado 

mucho trabajo, que ellos son el resultado del esfuerzo de muchos aliancista en el estado y por eso no podemos 
considerar que haya una sorpresita como la que nos dieron estos señores", agregó. En la pasada legislatura, Héctor 

Mendoza Mendoza y Crisóforo Rodríguez Villegas dejaron la fracción parlamentaria del Panal, situación que Heriberto 

Martínez justificó al decir que se había llegado a través de una coalición con el PRI. Asimismo, comentó que impulsarán 
los temas pendientes que dejaran los legisladores del Panal de la LXI legislatura. "Un tema es la Procuraduría del 

Contribuyente, ha quedado pendiente, también quedó pendiente el aspecto de regular la venta de bebidas alcohólicas y 
lo más importante es acerca de cómo se aterrizan las leyes secundarias en el estado", dijo. (Alejandro Reyes, pág. 

11) 

El Independiente-Futuros legisladores panalistas no darán “Sorpresitas”: Heriberto Martínez: Los próximos 
diputados de Nueva Alianza no darán ninguna “sorpresita” al declararse independientes como sucedió con dos 

legisladores que pertenecían a la fracción parlamentaria panalista. Debido a que en esta elección Nueva Alianza no pactó 
coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), está probada la lealtad de los cuatro legisladores que tomarán 

protesta el 5 de septiembre. “Se los puedo garantizar que ninguno de los cuatro va a irse como independiente”, dijo el 

dirigente del partido Heriberto Martínez Santiago y negó que colocara candados para evitarlo. Quienes se hicieron 
diputados independientes, fue por “titubeos políticos o porque les ganó su otro corazón”, dijo en referencia a Héctor 

Mendoza y Crisóforo Rodríguez Villegas quienes abandonaron la bancada de Nueva Alianza. Rodríguez Villegas regresó 
para reclamar su curul y declararse legislador independiente, mientras que su suplente Severo Bautista Osorio, de Nueva 

Alianza, había descartado renunciar pero a final de cuentas accedió. Por tanto, los futuros diputados “saben que costó 
mucho trabajo, que son el resultado del esfuerzo de muchos aliancistas en la entidad y por eso no podemos considerar 

que haya una sorpresita”. Los diputados panalistas de la 62 Legislatura son Eugenia Muñoz Espinoza, Dolores López 

Guzmán, Sandra Hernández Barrera y Víctor Trejo Carpio. (Víctor Valera, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Ser diputados, una responsabilidad: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo 

Crespo Arroyo, entregó a Ernesto Gil Elorduy y Ramiro Mendoza Cano, así como a sus compañeros de fórmula Alfredo 

Tovar Gómez y Fernando Enciso Ruiz, respectivamente, las constancias que los acreditan como diputados por el principio 
de Representación Proporcional de la Sexagésima Segunda Legislatura del Estado de Hidalgo, luego de acto protocolario 

en el Instituto Estatal Electoral (IEE). En presencia de Roberto Rico Ruiz, representante del PRI ante el Consejo General 
del IEE, Crespo Arroyo reconoció la confianza de los hidalguenses hacia este instituto político, reflejada en los resultados 

electorales que dieron el triunfo al Revolucionario Institucional el pasado 7 de julio. Por su parte, Ernesto Gil Elorduy 

expresó el honor que para él representa formar parte del Congreso Local, con la trascendencia de la gran responsabilidad 
que le confirieron los ciudadanos. En ese sentido, el ex senador se comprometió a representarlos con madurez política, 

ética y dignidad para que a través del trabajo conjunto y el diálogo se construyan acuerdos para el beneficio de la 
población, de manera que esta Legislatura sea ejemplo para los actores políticos y la ciudadanía.. En tanto, Ramiro 

Mendoza Cano agradeció a su partido haberlo postulado como candidato a diputado y el orgullo que le significa compartir 
este encargo con un hombre de experiencia y liderazgo, como loes Ernesto Gil. Finalmente, adelantó que junto a su 

compañero de fórmula, Fernando Enciso, legislará siempre pensando en el bienestar de los hidalguenses. (Redacción, 

ojo política) 
Uno más Uno-PRI entrega constancias a diputados plurinominales: (Redacción, pág. 04) 

El Reloj-“Ser mayoría requiere de mas compromisos”, dice Gil Elorduy: (Verónica Ángeles, pág. 03) 
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Plaza Juárez-Informe de gobierno minarelense no contempla mensaje de la oposición: Luego de que en 

pasada sesión de cabildo se anunciara que el próximo informe de gobierno que se realizará en Mineral de la Reforma 

tuvo modificaciones en su protocolo y que no contará con el mensaje de posicionamiento que se acostumbraba emitir 
desde cada uña de las fracciones edilicias, algunos regidores apoyaron la propuesta en tanto otros lo vieron como "un 

atentado a la libertad de expresión, fundamental de cualquier democracia" como lo expuso Jorge García Montes de Oca, 
de la fracción del Partido Acción Nacional (PAN). "Es un derecho que como regidores e integrantes del ayuntamiento 

tenemos, no es posible que ahora no podamos expresar el posicionamiento de las fracciones en el informe presidencial, 

finalmente el presidente municipal debe estar abierto a escuchar tanto el reconocimiento como las críticas sobre su 
gobierno, es así como se construye la democracia y no bajo imposiciones y violaciones a la ley, no estamos en una 

dictadura", dijo García Montes de Oca. Por otra parte agregó que su papel al interior del cabildo ha sido el de la oposición 
y que sus votos en contra de varias de las propuestas ha sido en favor de los mineralenses "hemos sido oposición a la 

falta de información, yo en lo particular me opongo a las violaciones a la ley, a la violación al reglamento de 
ayuntamiento, a la imposición de decisiones, me opongo a la falta de obra pública en las colonias, ahí somos oposición y 

no cuando se trata de velar realmente por los intereses de la ciudadanía". En tanto algunos regidores que también se 

consideran de oposición como el del Partido del Trabajo, Mariano Torres Lestrade, ha comentado en su momento que la 
oposición que pretende el regidor del PAN carece de argumentos, ya que según éste "sólo se dedica a votar en contra y 

no propone nada". "Ser oposición no quiere decir que nos debamos oponer a todo lo que proponga la fracción en el 
poder, sino que construyamos acuerdos para el beneficio de la población", dijo el petista. Lo anterior porque el año 

pasado en el posicionamiento de la fracción del PAN, hubo algunas observaciones que según García Montes de Oca no le 

agradaron al edil, Filiberto Hernández Monzalvo. Finalmente el regidor del blanquiazul, reiteró "atenta con la libertad de 
expresión, el protocolo y la democracia dentro del municipio" y agregó que el informe se deberá realizar como un acto 

público sin que se restrinja la entrada a la población y debe estar abierto a la opinión de quienes han trabajado en el 
cabildo para tener resultados. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pág. 3A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Acciones presidenciales avanzan para la entidad: A nueve meses de que Enrique Peña Nieto asumiera el 

cargo de presidente de México, el gobernador Francisco Olvera Ruiz destacó tres acciones en favor de los hidalguenses, 
que forman parte de los seis compromisos que el político mexiquense firmó ante notario en su segunda visita al estado 

en su campaña proselitista. La presentación del proyecto “Pachuca, Ciudad del Conocimiento y de la Cultura”, un campus 
dedicado a la investigación y desarrollo tecnológico, el cual contará con una inversión de mil 500 millones de pesos; el 

inicio de los trabajos de modernización de la carretera Pachuca-Huejutla en su tramo de Atotonilco el Grande, y la 

elaboración del proyecto ejecutivo del libramiento de Ixmiquilpan son las acciones que el mandatario resaltó previo al 
primer informe de gobierno del jefe del Ejecutivo federal. En el caso de la modernización de la vía carretera que conecta 

a la capital con la Huasteca, Olvera Ruiz añadió que cuenta con presupuesto aprobado y en breve iniciará con una 
segunda etapa, además comentó que para el complejo académico que se construye desde agosto de 2012 pronto habrá 

nueva inversión en infraestructura. “Están por llegar recursos para la Ciudad del Conocimiento, así nos lo anunció el 

secretario de Educación Pública, Emilio Chuayfet Chemor, y con el resto de los programas y el presupuesto vamos al 
corriente con la idea de ejercerlos oportunamente con las obras en todas las regiones”, añadió. Respecto a la continuidad 

de la Refinería Bicentenario que se erige en Tula desde hace cinco años, así como la aprobación para la construcción de 
un aeropuerto en Tizayuca que el gobierno del estado gestiona desde hace 17 años, comentó que continúan los análisis 

técnicos por parte de la Federación. Ambos proyectos, acotó, no están descartados.  Además de estos cinco 
compromisos, el presidente Peña Nieto prometió la edificación de un Centro de Innovación Textil y del Vestido el 20 de 

mayo de 2012, cuando acudió a la capital hidalguense como candidato por la coalición Compromiso por México, que 

integraron el PRI y el Partido Verde Ecologista. Oficio político Para la coordinadora de la fracción priísta de Hidalgo en 
la Cámara de Diputados, Mirna Hernández Morales, en los primeros nueve meses del gobierno de Enrique Peña Nieto lo 

más importante a destacar son los acuerdos políticos a los que llegó el presidente de la República con las dirigencias 
nacionales de los partidos de oposición para impulsar juntos una agenda legislativa. “La primordial es el buen ejercicio de 

la política en un alto nivel, al lograr que muchas de las buenas ideas de los partidos políticos se vieran reflejadas en el 

Pacto por México, esto pudiera parecer secundario pero es la base para un trabajo efectivo en el que se puedan escuchar 
a todos, minorías incluidas, y que ha permitido una movilidad real en el país”, afirmó. Consideró que la política de 
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seguridad, comparada con la del sexenio pasado, ha reducido los índices de criminalidad en el país, al tiempo que añadió 

que otro acierto de la presente administración fue reconocer que en el país al menos 12 millones de personas sufren la 

pobreza alimentaria e impulsar la Cruzada Nacional contra el Hambre. Por su parte el también diputado Francisco 
González Vargas calificó a las reformas propuestas por el ex gobernador del Estado de México como las bases para 

construir un país más competitivo. Entre las iniciativas que envió al Congreso de la Unión destacó la Ley Educativa 
aprobada en el segundo periodo, con la cual el Estado recupera la rectoría del sistema educativo nacional.  Claves 

Opiniones - Con relación al primer informe del presidente de la República, el diputado local electo Héctor Pedraza 

Olguín consideró que nueve menos no son suficientes para lograr la estabilidad en un país. - “No es fácil enderezar un 
gobierno que heredó una administración envuelta en la violencia, desatada por el crimen organizado y el narcotráfico”, 

dijo. - Sin embargo, destacó aspectos de la política social de Peña Nieto, como la Cruzada Nacional contra el Hambre, así 
como los logros políticos como el Pacto por México. Reforma Energética El presidente de la Comisión de Energía en el 

Senado de la República, David Penchyna Grub, hizo un llamado a que la sociedad para que sea más crítica y reconozca 
los cambios que exige el país en materia educativa, hacendaria y en el sector energético. “Necesitamos de estas reformas 

para que México se mueva; son muchos años de postergar transformaciones y este es el momento justo para saldar 

cuentas con la historia”. El representante popular por Hidalgo dijo que el desarrollo del País se ha detenido por tener una 
“educación que privilegia todos los intereses posibles, menos el de los alumnos, los padres y los maestros que sí dan 

clase”.  Por ello, afirmó, la Reforma Educativa es la herramienta necesaria para edificar un México más competitivo. El ex 
diputado federal agregó que el segundo período ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión será clave para 

implementar la agenda legislativa que requiere el país. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-“En 9 meses incrementó desempleo e inseguridad”: Para el diputado perredista Pedro Porras Pérez el 
desempleo, el nulo crecimiento económico y el incremento de la inseguridad marcaron los primeros nueve meses del 

gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, por ello, dijo, no tiene nada que destacar en su primer informe. “No 
podemos resaltar grandes avances, ya que en los temas fundamentales para la sociedad, como es la inseguridad, no ha 

mejorado, prevalece el alto índice delictivo, inclusivo algunas organizaciones civiles señalan que ha aumentado en 

comparación del último año del presidente Felipe Calderón, principalmente en secuestros”, recriminó el legislador, quien 
también recordó que cuando tomó posesión esta administración, prometió que la economía crecería entre 3.5 y 3.8 por 

ciento; sin embargo, apenas el pasado 20 de agosto la Secretaría de Hacienda recortó (por segunda vez en tres meses) 
su pronóstico de crecimiento a sólo 1.8 por ciento. “Son dos cuestiones fundamentales en el país en las que no se 

avanza, por eso no hay nada que informar en estos primeros nueve meses”, aseveró. Contrario a ello, recriminó algunas 

acciones que considera debilitaron el gobierno de Peña Nieto, como la exoneración del hermano del ex presidente Carlos 
Salinas de Gortari, Raúl Salinas, del delito de enriquecimiento ilícito de más de 224 millones de pesos, que también le 

permitirá recuperar las propiedades que le fueron incautadas desde 1996. “Es la impunidad plena que el PRI ha tolerado, 
porque a través de la corrupción en muchas ocasiones se ha mantenido en el poder. Es una burla para los mexicanos que 

hayan exonerado a este señor que por la influencia de su hermano hizo mucho dinero, eso nos lleva a otro problema que 

hoy ya reconoce el propio PRI, que es la pobreza”. En este sentido, pese al lanzamiento de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, Porras Pérez indicó que no hubo ningún cambio, porque las políticas son las mismas que se aplicaron durante 

los gobiernos panistas, por lo que sigue a la alza el número de mexicanos en pobreza. De las reformas estructurales que 
envió al Congreso de la Unión el ex gobernador del Estado de México, el legislador tampoco destacó ninguna, incluso 

exhibió que la ahora Ley Educativa no toca la cuestión pedagógica. “Las deficiencias del sistema educativo no son de seis 
o 12 años, los priistas de antaño permitieron y consintieron el desmantelamiento de la educación dándole el poder al 

SNTE, quien decidía quien ingresaba, quien se promovía a otro nivel o quien era beneficiario de un cambio, eso 

contribuyó a que se deteriorara la enseñanza en México”, apuntó. Lo único que el represente por Hidalgo reconoció del 
regreso del PRI a Los Pinos es la construcción del Pacto por México, una mesa política que permite que el resto de los 

partidos contribuyan en la agenda legislativa nacional.  (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Evalúan primeros meses del gobierno: Los primeros meses del gobierno federal se han quedado en 
propuestas y buenas intenciones, pero poco se ha concretado, coincidieron algunos representantes de la iniciativa 

privada en el estado, al señalar que en materia económica el país está inmerso en una crisis que ya afecta prácticamente 
a todos los sectores, mientras que en seguridad no se han visto cambios. Para el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial en el estado, Francisco Carreño Romero, los primeros meses han sido de muchos proyectos y algunos 
cambios pero sin concretarse. “Los primeros meses de gobierno con muchos proyectos, con muchas ambiciones, con 

muchos cambios que se tenían que dar pero que desgraciadamente no han fluido con la rapidez que se necesitaba”. 

Sostuvo que esto es en parte por las reformas que están pendientes como la Hacendaria y la Energética, que “son parte 
importante para que él pueda tener la oportunidad de distribuir los recursos en las obras magnas que él tiene para 

ejecutar y sobre todo para poder reactivar la economía nacional, que es lo más importante, que todos los ciudadanos 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a19d0f2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a19d0f2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a19d0f2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a19d0f2
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podamos tener en nuestra bolsa sino dinero en exceso, sí el suficiente para comer, vestir y para vivir”. En cuanto al 

recorte, dos veces, de las expectativas de crecimiento que se tenía en un inicio que era por arriba del 3 por ciento y que 

ahora quedó en el 1.8%, sostuvo que “fue algo que no midieron en su momento, no calcularon las situaciones que se 
podían presentar inclusive a nivel mundial y eso hizo que se retrajera nuestra economía y que estemos como estamos”.  

(Edith Castillo, página 07) 

Criterio-Legisladores no se sumarán a la bancada Verde: Los diputados entrantes Guadalupe Chávez y Jorge 
Rosas, surgidos de la coalición Hidalgo Avanza, se declaran como integrantes de la bancada del PRI y no del Partido 

Verde Ecologista de México (PVEM). De esta forma, el tricolor tendrá mayoría absoluta en el Congreso local y el Partido 
Nueva Alianza (Panal) se mantendrá como la segunda fuerza política. A tres días de tomar protesta como integrantes la 

LXII Legislatura estatal, los legisladores registrados dijeron trabajaran en favor de los partidos que los postularon en los 
distritos Zimapán (VII) y Tulancingo (III). Sin embargo, ninguno aceptó integrarse a la bancada Verde. “Esteremos 

trabajando por ambos partidos políticos, ambos son muy coincidentes y estaremos platicando de la mano, por supuesto 

seré del PRI, pero hay muchos puntos coincidentes (con el PVEM)”, dijo Rosas. En entrevista por separado, Chávez 
indicó: “Estaré integrada en el bloque de los priístas, pero mi diputación es sobre la coalición Hidalgo Avanza que 

abanderó el Partido Verde”. En el convenio de alianza parcial entregado al Instituto Estatal Electoral (IEE) para las 
elecciones de julio pasado, el PRI y el PVEM acordaron establecer candidatos comunes para seis distritos: Pachuca 

Poniente (I), Oriente (II) e Ixmiquilpan los encabezó el tricolor; mientras, Tulancingo, Tepeji del Río (V) y Zimapán serían 

para el Verde, que buscaba tener mayor representación en el Congreso Local. Sin embargo, fueron postularon candidatos 
de extracción priístas como si fueran del PVEM. Así, el Verde se quedará con una sola curul de manera formal, la cual 

estará representada por Antonio Chávez, diputado plurinominal. En contraste, el PRI tendrá una representación de 18 
legisladores uninominales, a quienes se sumarán los dos de representación proporcional: sumará 20 curules en la LXII 

Legislatura local. Se espera que la Junta de Gobierno del Congreso local sea encabezada por el tricolor plurinominal 
Ernesto Gil Elorduy. Por su parte, el Panal se conserva como la segunda fuerza en el Congreso al acceder a cuatro 

curules por la vía de la representación proporcional, dos menos que al inicio de la legislatura saliente. En esta ocasión, el 

partido magisterial logró la segunda mejor votación sin coaligarse con PRI y Verde. La representación de Nueva Alianza 
será insuficiente si quisiera impulsar iniciativas y aprobarlas con el voto único de su bancada, pues sólo representa 13.3 

por ciento, muy por debajo del PRI, que ocupará 66.6 por ciento de las curules. La LXII Legislatura no contará con 
representantes del Partido del Trabajo ni Movimiento Ciudadano, pues su votación no rebasó 2 por ciento. (Miriam 

Avilés, página 04) 

Criterio-Regaña gobierno estatal a alcalde: La Secretaría de Gobierno de Hidalgo obligó al alcalde de Tepeji del Río, 
Fernando Miranda Torres, a responder los cuestionamientos que los comerciantes del tianguis de los lunes le realizaron 

vía solicitud de información. Según el líder de los comerciantes, Leonardo Galván Pérez, el edil se vio obligado a 
responder sus dudas luego de que fuera citado por la dependencia estatal, instancia a la que recurrieron una vez que la 

administración municipal desatendiera su petición. Galván Pérez informó que, tras dos meses de negativa para 

proporcionar los datos solicitados, el alcalde finalmente respondió mediante oficio que la administración municipal está 
facultada para cobrar 21 pesos por metro cuadrado a los tianguistas de los lunes. En cifras, dijo el comerciante, 

representaría 150 mil pesos semanales por la extensión que utilizan los ofertantes. Miranda Torres les externó que no 
puede cambiar el día de venta del tianguis de los domingos para favorecerlos a ellos, pues esa fecha proviene de un 

convenio con alcaldías anteriores. El edil agregó que su administración carece de facultades para fusionar los dos 

tianguis. Los vendedores del tianguis de los lunes acusaron el incremento desproporcionado del comercio ambulante 
durante la actual administración local. Al respecto, el mandatario indicó que los comerciantes de los lunes están 

catalogados dentro del comercio informal, ya que no pagan impuestos, y por lo tanto -precisó- no se aplica comercio 
desleal en su contra. Por último, el representante popular señaló que no había respondido a la solicitud de información 

por parte de los comerciantes, ya que los datos que requerían ya se los habían proporcionado con antelación los 

directivos municipales. (Francisco Villeda, página 11) 

Criterio-Dice Straffon que investiga caso del MP “Mordelón”: El titular de la Procuraduría General de Justicia de 

Hidalgo (PGJH), Alejandro Straffon Ortiz, confirmó que la fiscalía investiga internamente al agente del Ministerio Público 
(MP) Sergio Baca Olivo, quien es acusado de pedir dinero para agilizar denuncias en la región. “Sí se están atendido estas 

situaciones que supuestamente se dieron dentro de las oficinas de la agencia del Ministerio Público de Huejutla, en breve 

se conocerá si realmente Sergio Baca tuvo algún grado de responsabilidad en los señalamientos”, dijo el procurador 
estatal. Sin embargo, reconoció que el agente no está inhabilitado para ejercer sus funciones, pues se resolverá su 

situación legal hasta que concluya la investigación. Straffon aseguró que el trabajador del MP será llamado a comparecer 
por las acusaciones de cobro indebido para acelerar las denuncias. Anita Hernández Rivera, habitante de San Felipe 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Orizatlán, denunció que tras sufrir un accidente sobre el camino que conduce a Coacuilco, Baca Olivo le solicitó 15 mil 

pesos para “agilizar” su denuncia. También el presidente de la Barra de Abogados de Huejutla, Juan Aguado Solares, 

acusó al agente del MP de pedir dinero en efectivo a uno de sus clientes a cambio de apoyarlo en una denuncia por el 
delito de fraude y despojo, asentada en el expediente 5/I/313/2013. De acuerdo con el fiscal estatal, hasta el momento 

la procuraduría ha sancionado a cinco agentes. “En lo que va de mi administración al frente de la PGJH, sobre todo el 
órgano de control interno de esta dependencia, ha sancionado y consignado a siete agentes del ministerio público; tres 

son secretarios y cuatro peritos, a quienes se les encontró responsabilidad por distintas acusaciones”. El excomisionado 

de Derechos Humanos en Hidalgo pidió a la ciudadanía denunciar los intentos de extorsión y las malas prácticas de 
agentes del MP para que se pueda proceder contra los infractores. Respecto a la rotación de agentes del MP en el distrito 

de Huejutla realizada apenas hace unas semanas, Straffon consideró el cambio de elementos una práctica normal, sobre 
todo de la región huasteca.  (Rubén Juárez, página 12) 

Crónica-Apuesta Fayad por estado de derecho: De ninguna forma puede ni debe confundirse a los policías 

comunitarios, que tienen 30 años de existencia en algunas comunidades y estados, y que incluso son reconocidos por 
gobernadores y alcaldes, con los nuevos grupos denominados de autodefensa, manifestó el senador hidalguense Omar 

Fayad Meneses al hablar sobre las policías comunitarias y los grupos de autodefensa en México. Aclaró que por el 
contrario, debe legislarse porque no puede permitirse que los ciudadanos anden armados en las calles, participando 

además en mítines o protestas que pueden derivar en incidentes para los ciudadanos y la fuerza pública. Especificó que 

“no deben confundirse los policías comunitarios, con 30 años de existencia en algunas entidades, pues incluso son 
reconocidos por gobernadores y alcaldes”. Aseveró que el Estado mexicano debe ser garante de la seguridad en el 

territorio nacional, ya que de ninguna manera pueden establecerse grupos de autodefensa. “Vivimos en una república 
donde manda el estado de derecho; tenemos leyes y sobre todo una Constitución que nos rige, por lo que no queremos 

generar un caos en el país”. El también presidente de la Comisión de Seguridad en el Senado de la República agregó que 
“la ciudadanía en general tiene una percepción diferente respecto a la inseguridad, de la que tenía hace apenas año y 

medio, pero no por lo que pase en ciertas comunidades de tres estados del país se puede generalizar; de ninguna 

manera debe permitirse que todo el país se arme bajo el pretexto de una mal llamada autodefensa”. Reconoció que en 
Hidalgo prevalece la paz social gracias a la acertada administración del gobernador Francisco Olvera, “es una de las 

entidades con menores índices delictivos”. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Reloj-“Que la autoridad se faje el cinturón”: Farad: (Sergio Juárez, primera plana) 

Crónica-Cumple Olvera compromisos de Papelito Habla en Huejutla: De los 15 compromisos firmados en el 
marco del programa “Papelito Habla” en la región huasteca, hasta ahora se cumplieron siete, “en no más de un año se 

concluirá con los restantes”, adelantó el gobernador Francisco Olvera durante gira de trabajo por Huejutla. Comentó 

diversas obras y acciones que habrán de iniciarse en próximos días en dicha zona, como la construcción de un bulevar en 
la cabecera municipal. “Una de las obras que comenzará en breve es el bulevar Huejutla-Chalahuiyapan en su primera 

etapa, que comprenderá la vía que lleva de la colonia El Carmen al CBTA número 5”. Al entregar oficinas del Ministerio 
Público en Huejutla, el gobernador refrendó su compromiso con los hidalguenses, además de garantizar más acciones y 

beneficios para todas las regiones del estado. Indicó que estas instalaciones de la Procuraduría General de Justicia que 

encabeza Alejandro Straffon Ortiz, requerían su modernización, para brindar una mejor atención a quienes por cuestiones 
legales se ven en la necesidad de acudir a ellas. “Era importante modernizar estas oficinas, hoy lucen bien y acordes a lo 

que la ciudadanía merece”. El procurador Straffon invitó a los trabajadores del organismo a poner mucha atención en su 
labor, al tiempo que destacó el compromiso del titular del Ejecutivo estatal. En su turno Alfredo San Román Duval, 

alcalde de Huejutla, puntualizó que gracias a la correcta coordinación que existe entre su administración y la estatal los 
habitantes de este municipio y de los 83 restantes se benefician con este tipo de acciones. (Alberto Quintana, página 

03) 

Plaza Juárez-Anuncia FOR construcción de Boulevard Huejutla-Chalahuiyapa en su primera etapa: 

(Redacción, página 03A) 

Crónica-Logra Gobierno certificación, adelanta Moctezuma Pereda: Alcanzó la Secretaría de Gobierno estatal la 
certificación ISO-9000 durante la administración del gobernador Francisco Olvera, manifestó en exclusiva el titular de la 

dependencia, Fernando Moctezuma Pereda. Puntualizó que será la primera dependencia en lograr este propósito, por lo 
cual sólo espera este documento, para dar cumplimiento al compromiso y proyectos establecidos desde hace varios 

meses. Moctezuma Pereda indicó que será en un plazo de mes y medio cuando la empresa internacional entregue el 

documento que avale los trabajos que se analizaron en las distintas áreas administrativas. Expuso que fue un trabajo 
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amplio en las 22 oficinas apegadas al proceso de certificación, en la última semana se aplicó una auditoría que resultó 

positiva. Reiteró que en breve se implementarán acciones en cada una de las oficinas administrativas y de servicios, para 

que la población hidalguense reciba atención con calidad y calidez. “En este gobierno es la primera secretaría que se 
certificará y  recibirá la constancia ISO-9000, que forma parte de un proyecto instaurado desde el inicio de la actual 

administración”. Añadió que existe un gran compromiso y trabajo hacia la sociedad del estado, para lograr acciones que 
permitan mejorar todos los servicios. Como parte de las acciones que se realizan en Hidalgo para la implementación del 

nuevo Sistema de Justicia Penal, el funcionario estatal entregó constancias de participación en el taller denominado 

“Estrategias de Litigio en el nuevo Sistema de Justicia Penal”. Explicó que estas acciones son en cumplimiento a 
instrucciones del mandatario Francisco Olvera, quien estableció como una de sus principales directrices diseñar y ejecutar 

acciones pertinentes para dar cumplimiento a la Reforma Constitucional, a través de un marco legislativo congruente, 
infraestructura suficiente, procedimientos ágiles con los principios que rigen el Sistema Penal Acusatorio y adversarial. 

Agradeció a los participantes el compromiso de aceptar un reto como el finalizar este curso, “por su honestidad, calidad y 
compromiso para la sociedad, porque es en quienes reside el Hidalgo que queremos”. Destacó que en este ejercicio de 

gobierno que encabeza el titular del Ejecutivo es de sumo interés generar talleres y capacitaciones para seguir reforzando 

la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, no sólo a los servidores públicos sino también a todos 
los defensores particulares en el Derecho Penal. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Persiste crisis en sol azteca, expone dirigente de la UFIC: Reconoció el dirigente de la Unidad de la 

Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) en Ixmiquilpan, Guillermo Hernández Nube, que al interior del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) se vive una crisis política que tiene preocupada a la militancia y a las dirigencias 

municipales. Los pobres resultados obtenidos por el sol azteca en los últimos procesos electorales a escala estatal fueron 
adjudicados a diversos factores; sin embargo, sus dirigentes se niegan a reconocer que existe un divisionismo interno. 

Sobre este tema, Hernández Nube expuso que si en verdad desean sacar adelante a su partido deben comenzar por 
aceptar sus defectos e identificarlos para tratar de resolverlos. Señaló que los perredistas deben ser realistas y afrontar 

que mantiene una crisis que debe revertirse, esto si se anhela estar nuevamente entre las primeras fuerzas políticas del 

estado. “He de reconocer que sí se tiene una crisis al interior de nuestro partido, pero también que no ganamos nada con 
preocuparnos, es necesario ocuparnos para sacar adelante esta mala racha por la que atravesamos”. Expuso que muchas 

veces los enemigos del PRD están en su misma casa, pues son sus propios agremiados y dirigentes quienes velan por sus 
propios intereses, acciones que deben cambiar si verdaderamente pretenden progresar como instituto político. “Mucha 

veces nosotros mismos como miembros del partido nos atacamos, poniéndole el pie al que está enfrente, tenemos que 

cambiar esas actitudes, concientizar a nuestros militantes que sólo el trabajo conjunto nos permitirá salir adelante”. 
Consideró que es necesario poner en marcha los principios de lucha que fundaron al PRD, asimismo defender los ideales 

de la Izquierda que en todo momento están encaminados a buscar el progreso de la población. “No tenemos el recurso 
para mover consciencias como lo hacen otros partidos, por lo que únicamente nuestro trabajo nos hará avanzar”. Cabe 

mencionar que en el pasado proceso electoral, en el Distrito XVI, el PRD pasó de ser la segunda fuerza política a una 

cuarta posición, incluso sus números estuvieron por debajo del Partido Nueva Alianza (Panal), que tenía una baja 
presencia en esta región. De acuerdo con las cifras que registró el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el PRD 

sólo logró 4 mil 716 votos, que representaron el 9.9 por ciento de los sufragios emitidos la pasada contienda en la 
elección a diputados locales. (Hugo Cardón, página 09) 

El Reloj-Emitirá CDHEH recomendaciones a autoridades: Antes que concluya el período del presidente de la 

Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo González, la dependencia emitirá una serie 
de recomendaciones a autoridades estatales y municipales, por violaciones a los derechos humanos en el ejercicio de la 

función pública. Será en los próximos días, cuando la dependencia defensora de los derechos humanos dé a conocer la 
lista de recomendaciones, al respecto Raúl Arroyo informó se trata de temas de discriminación, de ejercicio indebido de la 

función pública, en los que se se encuentran algunos policías estatales y municipales. En relación al inicio de clases, el 

defensor de los derechos humanos de los hidalguenses, indicó que aún no se reciben quejas relacionadas con este tema, 
no obstante, no descartó se reciban algunas, ya que los padres de familia acuden cuando les quieren cobrar la cuota 

anual de manera forzada, o bien condicionan el ingreso de los menores al pago de cuotas. Sobre el inicio de curso, 
mencionó recibieron una queja en contra de la Universidad estatal, ya que un estudiante que pasó el examen de 

admisión, no le aceptaban que le faltaba un documento, situación ajena a él, ya que era problema de la institución donde 
estuvo estudiando, no obstante, se habló con autoridades de la Universidad y se llegó a un acuerdo y se resolvió el 

problema. En otro orden de ideas, Raúl Arroyo aseguró que una vez que concluya su periodo como ombudsman acudirá 

al Congreso del estado para que revoque la licencia que solicitó en el Poder Judicial y regresar a la labor de magistrado, 
“Si el Congreso no dispone otra cosa, les voy a pedir que cancelen mi licencia, tengo que regresar al Poder Judicial, ya 

que por los nombramientos anteriores tengo el carácter de inamovible”. (Verónica Ángeles, página 07) 
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El Sol de Hidalgo-Inauguran oficinas para Agencia del MP en Huejutla: Durante una reciente gira de trabajo que 

realizó el gobernador Francisco Olvera por el municipio de Huejutla, hizo entrega de las oficinas de la agencia del 

Ministerio Público (MP) adscrito a la cabecera de la localidad, y refrendó su compromiso con los hidalguenses, además de 
que garantizó más acciones y beneficios a todas las regiones de la entidad. En la entrega a la ciudadanía de la 

remodelación de las oficinas de la agencia del MP, se dieron cita barras y colegios de abogados, integrantes de la 
sociedad civil organizada y habitantes de las colonias aledañas. Ahí, Francisco Olvera afirmó que estas instalaciones de la 

Procuraduría General de Justicia del Estado, que encabeza Alejandro Straffon Ortiz, ya requerían de su modernización a 

fin de brindar una mejor atención a quienes, por cuestiones legales, se ven en la necesidad de acudir a ellas. "Era 
importante modernizar estas oficinas, mismas que hoy lucen bien y acordes a lo que la ciudadanía merece. Ésta era una 

petición reiterada de ustedes y hoy quedó subsanada", indicó. Habló también de las diversas obras y acciones que 
habrán de iniciarse en los próximos días en esta región, como la construcción de un bulevar en la cabecera municipal de 

Huejutla. "Una de las obras que habrá de iniciar en los próximos días es el bulevar Huejutla-Chalahuiyapan, en su 
primera etapa que comprenderá la vía que lleva de la colonia El Carmen al CBTA (Centro de Bachillerato Tecnológico 

Agropecuario) Cinco", informó. Asimismo, el gobernador Olvera explicó que en su momento se firmaron 15 compromisos 

del programa Papelito Habla en la zona, de los cuales hasta el momento han sido atendidos siete "y en no más de un año 
se concluirá con los restantes". En su oportunidad, Alejandro Straffon invitó a los trabajadores de esta agencia a poner 

mucha atención en su labor y servicios, al tiempo que destacó el compromiso del titular del Ejecutivo estatal, así como su 
trabajo en las diferentes áreas del desarrollo social.. En este sentido, Alfredo San Román Duval, alcalde de Huejutla, 

puntualizó que gracias a la correcta coordinación que existe entre su administración y la estatal, los habitantes de este 

municipio y de los 83 restantes se ven beneficiados día tras día. Posterior al corte del listón inaugural, el gobernador, 
acompañado del presidente municipal, del procurador de Justicia del estado, así como de los secretarios de Obras 

Públicas, Ordenamiento Territorial y de Desarrollo Regional y Metropolitano, Jesús Romero Quintanar y Alberto Meléndez 
Apodaca, respectivamente, recorrió las modernas instalaciones y conoció el funcionamiento de cada una de las áreas que 

la conforman. (Redacción, pág. principal) 
Milenio-Reinaugura Olvera Ruiz Agencia del MP en Huejutla: (Redacción, pág. 26) 

Síntesis-Entrega FOR remodelación de MP Huejutla: (Jorge Vargas, pág. 03) 

Uno más Uno-Entrega de más beneficios para la huasteca hidalguense: (Redacción, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-No hay colores para atender educación y pobreza: Luis GIL: A los 49 años, asomándose al 

medio centenario de vida, Luis Gil Borja, contagiosamente optimista, se declara satisfecho de haber sido designado 

delegado estatal del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe). "En lo docente me ha dado la perspectiva de ver 
a otro México, al de comunidades rurales donde se da un acceso a la educativo, bajo el sustento de jóvenes que me 

parece son un modelo a seguir". Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo durante cinco años, de abril 
2005 a marzo 2010, además catedrático durante 25 años en la Escuela de Odontología de la misma institución, se ha 

interiorizado "en las bondades de una práctica forma de enseñar". Acepta que lo que ha realizado se debe en gran parte 

a las amorosas influencias de su padre, Enrique Gil Verano, ya desaparecido. "Contaba con 13 años cuando él estaba en 
una campaña para ser diputado local por Tenango de Doria. Me convertí en un ilusionado grabador de sus discursos. 

Esos años no había videos. Y de ese contacto surgieron inclinaciones, por áreas médicas y el servicio público". Después 
de su paso por la rectoría, Gil Borja participó en política. Como candidato priista disputó una diputación local en Pachuca. 

Contra pronóstico, como citara un experto, no ganó. La primera impresión fue de desaliento, más adelante superó el 
trance. "Ha quedado atrás, como experiencia". Más tarde se incorporaría a la Coordinación Regional de la Región 

Pachuca en la Secretaría de Planeación, para da el salto a la dirección general del CONASEP. "Fue hasta que me hablaron 

de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en el Distrito Federal. El titular, Emilio Chauyfett, a quien nunca había 
tratado. Me invitó a ser delegado de Conafe en Hidalgo. Estoy agradecido por la distinción. No lo esperaba". Desde sus 

primeros pasos en el Consejo se sintió atraído. "Fue una revelación. Organismo noble y eficiente entre tantos otros de la 
administración federal. El fin es claro, sintético: llevar educación básica a las áreas rurales y zonas marginadas. Se cubren 

primaria y secundaria. "En nuestro estado la cobertura es de mil 530 comunidades y hay 2 mil 160 escuelas. El modelo es 

único; desde el punto de vista pedagógico, una joya. Operan los que se llaman líderes educativos comunitarios con 
edades, mínima, de 16, y máxima de 29". Los beneficios se derraman en comunidades pobres y paralelamente a los 

instructores". Apunta, vehemente: "La educación es un derecho, lo difícil es el acceso a ejercer ese derecho". A los 
líderes comunitarios se les capacita en ocho semanas. Hay, asimismo, un sistema de acompañamiento para asesoría 

pedagógica. No son docentes sino instructores capacitados para operar el modelo. "Reciben una retribución por año. Es 
un convenio y se considera como esquema de servicio. Al terminar reciben una beca por 30 meses para que continúen 

estudios de bachillerato o licenciatura. Pueden repetir el procedimiento y gozar de la misma prestación". Especifica Gil 

Borja que el reto es mejorar la calidad educativa. "Pertenecemos a la SEP y seguimos procedimientos normados. Es igual 
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el calendario y sin variaciones el mismo contenido educativo". Conafe alberga en Hidalgo a escuelas indígenas en la 

Huasteca, zona Otomí-Tepehua y es indispensable que los instructores sean bilingües.. "De hecho, en la entidad 

atendemos 20 regiones en los 84 municipios: 22 mil niños en educación comunitaria, así como 23 mil en educación 
inicial; indirectamente apoyamos a la SEP en acciones compensatorias; cerca de 180 mil niños más". Destaca el ex rector 

que Conafe, a punto de cumplir 35 años en el estado, funciona de la mano con la comunidad. "A los instructores los 
respaldan con alimentación, hospedaje, seguridad". Recopila y asevera que son incontables las historias de éxito de 

quienes fueron instructores. Ahí están, citando a algunos, Gerardo Téllez Reyes, rector de la Universidad Politécnica de 

Tulancingo, y los acaldes de Jacala y Tlanchinol". Subraya el delegado de Conafe la confianza que le ha otorgado el 
gobernador Francisco Olvera. "Fue un cordial aval", y también no olvida los estímulos de Carolina Viggiano, directora 

general de Conafe. "Con ellos a un lado se trabaja con entusiasmo", y culmina: "En esto, educación, pobreza, no hay 
colores, hay necesidades. Nos esforzaremos por que una sea más efectiva y la otra pueda paulatinamente abatirse". 

(Redacción, ojo política) 

Uno más Uno-Reforma educativa es igual a calidad en formación de nuestros hijos: El Senador David 
Penchyna se reunió con más de 400 familias del municipio de Tepeji del Río, para hacer entrega de computadoras, 

enseres y material de construcción. Le acompañaron al senador, el presidente municipal Fernando Miranda, así como de 
los regidores, síndicos y delegados de esta región del Estado de Hidalgo. El legislador aseveró que el compromiso de 

legislar asuntos de fondo, no rivaliza con la obligación de apoyar a los hidalguenses que lo necesitan: "el poder de los 

legisladores debe servir a los ciudadanos" apuntó. El senador Hidalguense, comentó que el desarrollo del País se ha 
detenido por tener una "educación que privilegia todos los intereses posibles, menos el de los alumnos, los padres y los 

maestros que sí dan clase". Por ello, afirmó, la Reforma Educativa, es la herramienta necesaria para edificar un México 
más competitivo y justo: "Con la educación no se juega, es el bien más preciado que debe estar al alcance de todos los 

mexicanos y por eso no daremos marcha atrás en la Reforma". El presidente de la Comisión de Energía en el Senado, 
hizo un llamado a que la sociedad se vuelva más crítica, para reconocer los cambios que exige el País en materia 

educativa, hacendaria y en el sector energético, "necesitamos de las Reformas Energética y Hacendaria para que México 

se mueva; son muchos años de postergar transformaciones, y este es el momento justo para saldar cuentas con la 
historia", agregó. Penchyna agregó que el segundo período ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, será clave 

para implementar la agenda legislativa que requiere el país. Por último el Senador Penchyna expresó que son más los 
maestros que sí quieren una Reforma Educativa, y son más los mexicanos que creen que las cosas pueden y deben 

cambiar. (Redacción, Pág. 05) 

Crónica-Ni un paso atrás en la Reforma Educativa: (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eligen a Castañeda como presidenta de la RCAM: El municipio de Pachuca resultó electo para encabezar 

la mesa directiva de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez (RMCAN), esto a través de una votación realizada 
en la décima reunión de la organización que reúne a 58 ayuntamientos de todo el país. Como representante de la capital 

hidalguense en la reunión asistió la presidenta del Sistema DIF Pachuca, Gabriela Castañeda de García, quien expuso su 

propuesta al frente de la Red para el periodo 2013-2014 el cual emana de las acciones planteadas del Plan Municipal de 
Desarrollo de la Bella Airosa. “(La propuesta) está basada en mejorar las condiciones sociales, familiares, de vivienda y 

entorno de las niñas y niños; mejorar la nutrición y la salud de la infancia para el desarrollo de una vida plena; contribuir 
al acceso de la instrucción escolar de la niñez como parte de la igualdad de oportunidades y el pleno desarrollo humano; 

y, prevenir y atender las problemáticas que ponen en riesgo la integridad y ejercicio pleno de sus derechos”, dijo 
Castañeda de García durante la reunión celebrada en Orizaba. La mesa directiva está compuesta por Pachuca, Hidalgo en 

su presidencia (suplente Monterrey, Nuevo León), la secretaría técnica corre a cargo de Orizaba, Veracruz (San Luis 

Potosí suplente), Guadalajara con la vocalía de vinculación (Tepatlán de Morelos, Jalisco, suplente) San Salvador, 
Hidalgo, como vocal de capacitación y difusión, mientras que Mineral de la Reforma, Hidalgo, fungirá como vocal para la 

prevención y atención de la violencia (Ixtaczoquitlán, Veracruz, suplente). En la reunión de la Red participaron 33 de los 
58 municipios socios, de los cuales 10 son hidalguenses: Pachuca de Soto, Mineral de la Reforma, Jacala, Tula de 

Allende, Lolotla, San Salvador, Huejutla, Zimapán, Actopan y Tulancingo. Ahora, como presidenta de la mesa directiva de 

la RMCAN, Castañeda se comprometió a realizar las acciones necesarias para encaminar proyectos hasta convertirlos en 
políticas públicas a favor de las niñas y niños no sólo de estos 33 municipios, sino de todo México.  “Es nuestro principal 

motor el hacer visibles a los niños en los municipios del país, dándoles a conocer sus derechos y obligaciones al promover 
la participación infantil para reflexionar sobre sus problemáticas propias y darles solución”, dijo. Uno de los factores para 

la elección de Pachuca para la presidencia de la mesa directiva fue la organización de la primera Asamblea Infantil, donde 
se abrieron espacios para la interacción de los miembros de la administración local con los niños y niñas. Castañeda de 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a1b923b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a1b923b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a1b923b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a1b923b
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García destacó el trabajo de la pasada presidenta. (Redacción, página 09) 

Crónica-Recae en Pachuca presidencia de la RMCAN; articulaciones: (Milton Cortés, página 22) 
Síntesis-Castañeda presidirá la RMCAN: (Tania Monroy, página 03) 

Uno más Uno-Pachuca presidirá la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez: (Redacción, página 09) 

Criterio-Quiere edil reducir gastos en su informe: Eleazar García Sánchez, alcalde de Pachuca, adelantó que con 
motivo de su próximo segundo informe de labores se buscará disminuir aún más los gastos en relación a lo erogado el 

año pasado para dar cumplimiento a dicha obligación constitucional. El edil destacó que será un ejercicio similar al de 
2012, pero se distribuirán discos con el informe completo y así ahorrar en la impresión de papel. En el caso de los 

documentos que se imprimirán, dijo que se buscará que sean textos con una calidad suficiente, aunque no tan buena 

para no exceder el gasto. “El objetivo es que sea menos que el año pasado”, por lo que aún se está en el proceso de la 
cotización de materiales. (Emmanuel Rincón, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 
 

La policía y el futbol 
Con los hechos suscitados al interior del Estadio 10 de Diciembre el sábado en Ciudad Cooperativa de Jasso, Cruz Azul, 

en el municipio de Tula de Allende, suman dos enfrentamientos entre policías de Hidalgo y aficionados en menos de un 

mes en la entidad.Recordemos que hace apenas 15 días, el Estadio Hidalgo en Pachuca fue escenario de una batalla 
campal entre barristas del América y policías estatales y de seguridad privada, en donde se acusó a los oficiales de abuso 

de autoridad, uso excesivo de la fuerza, golpes a mujeres e incluso uso de aparatos de choques eléctricos.Este sábado en 
Cruz Azul fueron varios lesionados, un estadio desbordado, botellas de plástico volando, patadas, puñetazos y por lo 

menos 10 heridos sin que hubiera ningún detenido, en la trifulca entre aficionados del Querétaro y de los locales.En 

ambos casos la policía de Hidalgo ha sido blanco de ataques por la forma de contener estos incidentes, generalmente, 
con el uso de la fuerza. Quizá no está dentro la formación policiaca, en específico, la contención de problemas sociales en 

estadios de futbol, o la reducción de conflictos al interior de un espectáculo deportivo como tal, pero al menos sí deben 
tener una instrucción básica sobre la detención de quienes delincan al interior de un estadio de futbol.Desde la primera 

ocasión, ante América en el juego con Pachuca, el secretario de Seguridad Pública del estado, Alfredo Ahedo, reafirmó 
que la presencia de uniformados seguiría en el estadio y que aumentaría de ser necesaria, las acciones para garantizar 

que haya desmanes en los partidos. Lo del sábado en Tula los tomó por sorpresa, hubo pocos elementos, casi todos 

municipales, llegaron refuerzos estatales pero ya tarde, en total no sobrepasaban ni los 100 guardias en un estadio de 17 
mil personas.  Ahora, el próximo sábado 7 de septiembre los Tuzos reciben a los Pumas de la UNAM y su siempre 

aguerrida porra; si no se quiere volver a tener una situación similar se deben preparar desde ya para poder realizar un 
operativo exitoso y limpio, que no responda a la agresión y si contenga a la afición. En las últimas dos décadas y desde 

que comenzó la proliferación de grupos de animación integrados por “barristas” dentro del futbol mexicano, los cuerpos 

de seguridad se han vuelto necesarios para los estadios durante partidos de primera división.Como si se tratara de una 
protesta callejera, el juego es contener a los manifestantes del futbol, en este caso los porristas integrantes de un grupo 

de animación y que defienden a su equipo a golpes, patadas y aventones en contra del rival deportivo que en tribuna es 
rival de guerra. Para los que poco entienden de futbol y pasión por este deporte, se vuelve inexplicable como se puede 

desbordar la pasión en un partido de soccer; sin embargo, para integrantes de barras, se trata de una religión, una forma 

de vida, una locura, sí, desbordada por su equipo, que casi siempre deriva en violencia y sinrazón. (Eduardo González, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

LA HORA DE LOS RESENTIDOS Y DE LOS QUE BUSCAN 

GANANCIA EN EL RÍO REVUELTO 
 

Ayer a las cinco de la tarde ,como dice el poema de García Lorca ,se abrió la sesión de Congreso General pese a las 
amenazas de la CNTE y todo el coro de resentidos que de pronto aparecieron  bajo la cobija de los maestros que pelean 

una lucha que dicen tiene bases justas, pero que a muchos no acaban de convencer y se dio el escenario para que el ex 

gobernador de nuestro estado y actual secretario de Gobernación MIGUEL ÁNGEL OSORIO entregara al diputado Ricardo 
Anaya Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el primer informe del Presidente Enrique Peña Nieto. 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

LAS NOSTALGIAS DE MONREAL, PRD Y DE LOS PEJISTAS 

Ya en los posicionamientos de los partidos, lo que se pudo notar fueron los odios de quienes perdieron la carrera 

presidencial más que la lucha por el bien del país, pues de otro modo no se entiende el lenguaje de frases hechas del 
diputado de Movimiento Ciudadano don RICARDO MONREAL que da la impresión de buscar frases para salir en los 

noticieros o para impactar a la concurrencia. Ya en las campañas para diputados en Hidalgo cuando vino para apoyar a 
sus candidatos, apoyo que de nada sirvió pues su partido no alcanzó votos ni para un diputado se permitió en sus 

dislates hablar de llevar a juicio político al gobernador, con lo que uno ya sabe cómo se las gasta el susodicho que en la 

toma de posesión de Peña Nieto inventó muertos sólo porque se le ocurrió. 
Por eso, ya casi nadie lo toma en serio. 

Sin embargo de que es ocurrente, lo es y eso hay que celebrarlo, porque por lo menos divierte. 
Y en esta sesión de inicio de Sesión de Congreso General no dejó de ser una intervención divertida, pero seria, no. 

Del mismo corte las intervenciones del PRD que se la pasan con un mucho de nostalgia por la presidencia de la República 
que sentían a lo mejor muy cerca y que al final la perdieron con EPN. 

Por eso su lenguaje en contra del actual presidente al que lo que lo que no le perdonan es que le haya ganado al PEJE 

con todo y su lenguaje que la verdad ya suena superado en sus enviados a través de algunos diputados de MC y del Sol 
Azteca que siguen soñando en algo que ya se fue. 

LOS RESENTIDOS 
Lo que se ha notado en las marchas de la CNTE es la presencia de grupos de resentidos como el SME, los de Atenco y 

otros grupos que de pronto hicieron su aparición incluso con el rechazo de la CNTE que se dieron cuenta que en este río 

revuelto se lanzaron para buscar una pesca en el lodo que se provoca con este relajo. 
Por eso este hilar fino de parte del gobierno de Peña, que no hace mucho caso de quienes le piden a gritos que use la 

fuerza, y que a macanazos los desaloje. 
Porque no se pude dejar de ver que en este caso se han formado dos fuerzas de presión contra la administración 

gobernante: UNA que califica al gobierno de tibio porque no hace uso de la fuerza y que le exige en todos los tonos que 
de una vez por todas se lance con todo en contra de los maestros y a golpe limpio los lleve hasta Oaxaca y los ponga a 

trabajar de una vez por todas. Le recuerda al gobierno que tiene el derecho y la obligación de hacerlo y que no pasará 

nada si actúa de esa manera. DOS: los que están más que listos esperando que el gobierno haga uso de la fuerza para 
que de inmediato se rasguen las vestiduras gritando REPRESIÓN y todo lo que se dice en esos casos.  

Por eso la actitud de mesura de OSORIO que prefiere el diálogo al uso de la fuerza, hasta el momento. 
SERVICIO PROFESIONAL DOCENTE 

Todo indicaba que la noche de anoche se votaría el Servicio Profesional Docente como parte de la obligación del 

Congreso. Eso había anunciado el Presidente del Congreso Ricardo Anaya y por la tarde noche se dio la noticia de que en 
comisiones se había aprobado y que entraría a sesión general para su discusión y en su caso aprobación. 

Este lunes será un lunes difícil para la capital del país sin duda alguna. 
Pero el Congreso habrá cumplido con su obligación. 

Veremos cómo se pone este lunes dos de septiembre, sobre todo si como se espera se aprobó el Servicio Profesional 

Docente. 
AUSENTE 

Estaremos ausentes unos días. Nos leeremos en ALFIL NEGRO  hasta el 16 de septiembre y en radio en el noticiero “AL 
AIRE” nos escucharemos también hasta esa fecha, gracias a MARTÍN y JAVIER que estarán al micrófono mientras tanto. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto…  

Anarquistas, ¿Castigo o tolerancia?: El primero de diciembre, día en que tomó posesión como presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, apareció un grupo beligerante en el centro de la capital del país. Armados con piedras, 

palos, bombas molotov y otros artefactos, los sujetos destrozaron comercios, edificios públicos, golpearon a transeúntes, 

se enfrentaron a la policía y los pocos detenidos por las autoridades se asumieron mártires. 10 meses después, los 
mismos anarquistas regresan a las calles del Distritos Federal, gobernado por el Partido de la Revolución Democrática, 

que nada hace contra ellos para salvaguardar la seguridad del resto de los capitalinos. Por el contrario, parece que los 
llamados agitadores y otros grupos afines son beneficiarios de un patrocinio subterráneo de la misma autoridad 

capitalina, lo que les da valor para violentar el orden. A los anarquistas se les ha vinculado con personajes como López 

Obrador, el financiamiento de sus desmanes “apesta” a Bejarano y las consignas que lanzan son similares a las 
sinrazones de Padierna. Es urgente que el gobierno que encabeza Miguel Ángel Mancera ponga orden a este asunto, 

pues estos grupos rayan en conductas similares a las de criminales que operan “organizadamente”. Es claro, los 
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beligerantes buscan no sólo desestabilizar al gobierno, sino llevar al país al borde del caos, mediante sus absurdas 

formas de manifestar sus presuntas inconformidades. La violencia es una manifestación que ningún gobierno debe 

permitir, pues imagine apreciable lector, que usted sube a un vehículo del transporte público y de pronto es bajado a 
golpes por sujetos de esa calaña. O que camina junto a su familia por un jardín público y le lanzan botellas llenas de 

gasolina con una mecha encendida. O que de pronto, los vidrios del cancel de su negocio son rotos a piedras y palos, 
mientras su patrimonio es saqueado por encapuchados que se dicen de izquierda o maestros disidentes. La obligación 

principal de todo gobierno es salvaguardar la integridad física y patrimonial de los ciudadanos, por tanto es urgente que 

las autoridades pongan fin a ese tipo de actos. Cierto, ningún mexicano debe renunciar a su derecho de manifestarse y 
mucho menos a su libre pensamiento; sin embargo, nadie, absolutamente nadie tiene la libertad de transgredir la paz 

pública y afectar los derechos de los demás. Las imágenes de violencia ocurrida en las marchas de la capital del país este 
1 de septiembre son evidentes, habrá que esperar a que Mancera pronuncie algo, ojalá y no sean excusas. (Edmundo 

Pineda López, pág. 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Ley de Hidalgo, modelo nacional 

A un año de promulgada la Ley de Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Salvaguarda de los 
Derechos para el Ejercicio del Periodismo en el Estado de Hidalgo, luego de un proceso nada fácil a partir de que fuera 

propuesta por el diputado de la 61 Legislatura Local Onésimo Serrano González su esfuerzo tiene hoy repercusión 
nacional al acordarse por legisladores de todo el país crear leyes similares en todas las entidades. La legislación aprobada 

por 29 de 30 diputados porque el panista Manuel Prisco Gutiérrez abandonó la sala de sesiones minutos antes de la 
votación no sólo es la más avanzada en el país sino que permitió impulsar una iniciativa nacional en el seno de la 

Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol) para recomendar a todas las legislaturas estatales dotar a sus 

estados de leyes similares. En efecto la ley modelo en esta materia es la de Hidalgo cuya iniciativa fue del ahora ex 
legislador Onésimo Serrano que contó con el respaldo de la Casa de los Derechos de los Periodistas y el resultado de un 

par de foros de consulta y con la voluntad política del Ejecutivo, no obstante que aún adeuda la ley reglamentaria; por lo 
pronto es un acuerdo de la Copecol aprobado en la plenaria que tuvo lugar en Acapulco, Guerrero el pasado viernes. Ley 

de Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Salvaguarda de los Derechos para el Ejercicio del 
Periodismo en el Estado de Hidalgo que paradójicamente tuvo algunas resistencias prueba que fue elaborada en forma 

profesional, responsable atendiendo un reclamo ciudadano ante una realidad de violencia contra periodistas y defensores 

de derechos humanos. Ahora resulta impostergable que la Coordinación Jurídica del Ejecutivo inicie el proceso para la 
creación de la ley reglamentaria que permita contar con un mecanismo y lleve al terreno de los hechos el espíritu de esta 

legislación que ahora será tomada como ejemplo para que se legislé en esta materia en todos los estados del país, lo que 
de paso es un reconocimiento a la 61 Legislatura y en particular para Onésimo Serrano. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

En unos días el gobernador de Hidalgo rendirá el tercer informe de actividades correspondiente a su gestión. El punto 

modular del evento no será, desde mi perspectiva, un recuento de inversiones, obras, acciones y programas, sino un 
mensaje político que fije su postura de cara a la segunda parte del mandato constitucional. Los rumores que invaden los 

pasillos de las estructuras burocráticas locales ya fueron acallados por el propio mandatario, que ante la prensa aseguró 
que concluirá su mandato. Declaración que contiene una enorme carga política pues corta de tajo rumores promovidos 

por correligionarios desesperados por ubicarse, o mantenerse, en las nóminas estatales. Precisamente en el mensaje de 

Olvera Ruiz se espera un deslinde del pasado, no una división o rechazo, pero sí una clara declaración de independencia 
que termine, al fin, con la bivalencia política que prevaleció hasta hoy y que confunde a muchos. La circunstancia de 

Olvera Ruiz en el contexto nacional es de privilegio; cercano al presidente Peña Nieto, con línea directa hacia los ex 
gobernadores Murillo Karam y Osorio Chong, además de una posición destacada entre la cofradía de gobernadores 

priistas, todo esto deberá reflejarse en el mensaje anual. La segunda parte de la administración local debe ser de hechos, 
de metas cumplidas, incluso de preparación para el relevo sexenal y de ahí tendremos que estar atentos a movimientos 

en secretarías y cargos de elección popular ligados al PRI. Esto sólo será posible sí de una vez por todas hay una 

declaración que no dé margen a la interpretación, dando a cada actor la verdadera responsabilidad de su cargo y cierre, 
al fin, las ventanas que miran hacia Bucareli. Olvera Ruiz cuida especialmente las formas políticas y pese a todo no 

desespera, al contrario, es más que tolerante con muchos delegados ansiosos, por ejemplo. Hace muchos meses que el 
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gabinete político es totalmente olverista, la nueva Legislatura se identifica plenamente, el ala priista claro, con el 

gobernador, señal de que ahora sí habrá coordinación entre los Poderes Ejecutivo y Legislativo. Del tercer informe espero 

señales claras, certezas en el rumbo para el desarrollo, recursos siempre faltarán pero aún si escasean el talento y la 
experiencia son suficientes para avanzar en la ruta del bien colectivo. (Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Entre la protesta y la agresión hay una línea tan delgada que suele ser cruzada con facilidad, y México es un claro 
ejemplo de eso. Ayer, una vez más, la capital del país fue escenario de confrontaciones entre grupos en contra de las 

actuales políticas dictadas desde el poder, y policías. Como siempre ocurre en estos casos, hubo golpes, nubes de gas 
lacrimógeno, pedradas, toletazos y muchos detenidos. Y surge siempre la duda: ¿quién tiene la razón? ¿Los 

manifestantes hartos de las situaciones que enfrentan día con día? ¿La autoridad y su capacidad de usar la fuerza cuando 
lo considere necesario? Estas batallas seguirán igual mientras no se pongan reglas al respecto. El gobierno del Distrito 

Federal, los gobiernos de los estados, deben ser los primeros interesados en establecer los límites de las manifestaciones 

y protestas. En Estados Unidos, por ejemplo, los gobiernos locales establecen los límites físicos de una protesta. Hay 
reglas sobre dónde sí, y dónde no puede haber manifestaciones, y para ello se delimitan esas zonas con vallas y cintas 

de color. Si alguien cruza la línea, es detenido. Además, cualquier agresión física contra un uniformado es motivo de 
arresto. Una más: está prohibido dormir en sitios públicos, incluyendo los parques. Nada de campamentos ni cosas 

parecidas. Es necesario que en México se establezcan los límites adecuados a nuestra cultura. Porque la línea entre la 

protesta y la agresión es muy delgada.(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que aún no se aprueba la reforma educativa en su totalidad y en Hidalgo ya comenzaron las propuestas de 
cambios en escalafones de Telesecundarias con a llegada de gente cercana al profesor Juvencio García López, lo que 

desató la inconformidad al interior de la Sección 15 del SNTE, en específico por que otro maestro, Justino Chavarría 
Hernández, no está revisando los procesos de escalafón y promociones pues el criterio de evaluación es meramente de 

carácter político, ligado al partido Nueva Alianza.  

: Que hablando de los maestros, se supo que en esta semana de protestas de la CNTE en el Distrito Federal el líder 

moral de la Sección 15 del SNTE en Hidalgo, Moisés Jiménez Sánchez, tuvo un acercamiento con dirigentes de la 
disidencia oaxaqueña y guerrerense a quienes platicó de los planes que se están gestando al interior de varios senos 

magisteriales como Hidalgo, Puebla y otros estados, en donde no se está de acuerdo con las posturas del líder nacional 
Juan Díaz de la Torre.  

: Que muy lenta se vio la policía en Ciudad Cooperativa Cruz Azul luego de la riña que su suscitó entre las porras 
de los equipos Querétaro y Cruz Azul el sábado pasado; dicen que por esta razón el recién nombrado jefe de la 

policía municipal, Ángel Carlos Benítez Olivares, se llevó su primera regañada de parte del alcalde Jaime Allende 
pues en al contención del problema el ex militar autorizó el uso de gas lacrimógeno para repeler a los aficionados que se 

estaban enfrentando al interior y exterior del estadio 10 de Diciembre, en la cooperativa hidalguense.  

: Que hay fuerte indicios de que el hidalguense José Antonio Zorrilla Pérez está por quedar formalmente libre luego 

de que un juez del Distrito Federal le aceptó el amparo provisional para que sea puesto en libertad a falta de casi 

nueve años de que cumpla su sentencia por el homicidio del periodista Manuel Buendía; el ex secretario de 
Gobierno en el mandato de Guillermo Rossell podría respirar aire libre antes de tiempo y volver a su natal Zimapán o 

bien establecerse en Pachuca. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

La primordial es el buen ejercicio de la política en un alto nivel, al lograr que muchas de las buenas ideas de los partidos 
políticos se vieran reflejadas en el Pacto por México, esto pudiera parecer secundario pero es la base para un trabajo 

efectivo” 

Mirna Hernández Morales 

Diputada Federal priista. 

Están por llegar recursos para la Ciudad del Conocimiento, así nos lo anunció el secretario de Educación Pública, Emilio 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Chuayfet, y con el resto de los programas y el presupuesto vamos al corriente con la idea de ejercerlos oportunamente” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre presupuestos. 

Es la impunidad plena que el PRI ha tolerado, porque a través de la corrupción en muchas ocasiones se ha mantenido en 
el poder. Es una burla para los mexicanos que hayan exonerado a este señor que por la influencia de su hermano hizo 

mucho dinero”. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que buen número de hidalguenses estará presente en el evento que hoy tendrá verificativo en la Residencia Oficial de 

Los Pinos, con motivo del mensaje del presidente Enrique Peña Nieto, por su primer informe de gobierno. El gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, los ex gobernadores Miguel Osorio Chong, secretario de Gobernación, y Jesús Murillo Karam, 

procurador general de la República, entre otros personajes de la clase política hidalguense, harán acto de presencia a tan 
importante ceremonia presidencial. 

que Donaciano Millán Barriazábal, ex director de Seguridad Pública de Hidalgo, ya despacha en la Coordinación de 
Investigación de Campo en la división de Investigaciones de la Policía Federal, en grado de comisario en jefe. Millán 

Barriazábal es hombre de confianza del anterior secretario de Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena, quien 
también se desempeña dentro de la estructura de la Policía Federal. 

que el ya casi ex diputado local por el distrito de Huejutla de Reyes, Joel Nochebuena Hernández, resultó muy buen 
gestor durante el periodo de legislador, aunque no precisamente a favor de sus representados, sino para su beneficio 

propio. Nochebuena Hernández acaparó buena parte de la obra pública en los municipios huastecos. Apenas la semana 
pasada se inauguró la planta tratadora de aguas residuales en Tehuetlán, otra de las tantas obras con las que se 

benefició el esforzado diputado local. 

que Moisés Jiménez, ex dirigente de la Sección XV del SNTE, y guía “moral” de la CNTE en el estado, ha andado muy 

atareado estos días. Los que le conocen cuentan que ha organizado a los grupos de profesores, quienes se encuentran 
en la Ciudad de México en apoyo a las movilizaciones de la coordinadora magisterial contra la reforma educativa. Además 

de sufragar los gastos que origina este tipo de movimientos que traen de cabeza a los habitantes de la capital del país, 

Moisés Jiménez continúa moviendo los hilos de las decisiones del sindicato en Hidalgo. 

que ahora tocó a la comunidad de Naopa, en el serrano Molango, donde una banda que azota a la región se llevará cinco 
máquinas de un taller de costura en esa localidad, dejando amarrado al encargado. No es la primera vez que esto ocurre 

en esa comunidad, lo mismo en otras poblaciones, donde les han robado hasta los tanques de gas doméstico, entre 

muchos objetos.(Redacción, página 03) 

Independiente-De tinta papel y letras… 

 
61 Legislatura: gris y sin nada que resaltar:  

 

Con más pena que gloria, los diputados de la 61 Legislatura concluyen este miércoles periodo de dos años cinco meses 
enmarcados por pugnas electorales, creación de leyes que hasta el momento no están reflejadas en la realidad y 

conflictos sociales y limítrofes sin resolver Tras cotejar su labor, los legisladores quedan en deuda: constantes sesiones 
interrumpidas por falta de quórum, un ausente presidente de la junta de gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, que solo 

llegaba a votar y después se iba tras bambalinas a atender otros asuntos. Y aunque el coordinador presume que 

existieron acuerdos entre las fuerzas políticas para crear 32 nuevas leyes, varias de ellas fueron aprobadas a días que el 
Poder Ejecutivo las turnara, como la Ley de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias. Incluso destaca la 

deuda de 73 millones de pesos para Mineral de la Reforma avalada por los legisladores en un mes y previo a terminar sus 
encargos, con el argumento de cambiar luminarias y equipar recinto ferial. Sin la misma celeridad, atendieron a 

campesinos que pedían solución a conflictos por terrenos limítrofes y garantizar abasto de agua de riego una vez que 

entre en funcionamiento la planta tratadora de Atotonilco de Tula. A los diputados les faltó pericia y voluntad para 
resolver el conflicto entre el regidor Armando Mera y el alcalde de Progreso Alfredo Zúñiga Avilés, que mantiene varada 

la obra pública en dicho municipio. Tampoco lograron acuerdos en el diferendo por los terrenos del Puerto Seco entre 
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Tepeji y Atotonilco de Tula. Otro de los pendientes que dejan los actuales diputados es la controversia entre Tlaxcoapan 

y Atitalaquia por los terrenos donde Petróleos Mexicanos (Pemex) construye la refinería Bicentenario. Pugnas electorales 

Además de ser acotado en tiempo por la anterior reforma electoral, el Congreso de Hidalgo tuvo que sortear los efectos 
de los comicios de alcaldes y después presidente de México. En los dos casos, el Poder Legislativo se convirtió en ring 

político, donde las acusaciones de compra del voto entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional 
(PAN) hicieron a un lado la confección de iniciativas. Queda para el anecdotario el pleito entre la entonces candidata a la 

alcaldía de Pachuca Gloria Romero y la hoy regidora priista Adriana Flores, quien acudió al salón de plenos con collarín 

con tal de denunciar que fue golpeada por brigadistas de la coalición opositora. O aquel debate de dos horas que inició el 
diputado Prisco Manuel Gutiérrez tras exigir que el Congreso creara comisión especial para investigar a los hermanos del 

exgobernador Miguel Osorio Chong, acusados de triangular dinero público hacia Panamá. Pese a ello, Ramírez Valtierra 
descartó que estas discusiones quitaran tiempo a los diputados para terminar la agenda legislativa, fijada a inicios de su 

encargo. Además de los “sombrerazos” entre los diputados por los comicios, también prevalecieron presiones del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) contra el Poder Legislativo. La aprobación exprés de la 

reforma educativa con tal que Hidalgo fuera incluido entre los demás estados del país que avalaban esta propuesta de 

Enrique Peña Nieto, provocó que los profesores tomaran el Congreso local. Y también cercaron la sede del Poder 
Legislativo por el hallazgo de imprenta con propaganda negra a escasos metros del Instituto Estatal Electora de Hidalgo 

(IEE), previo a los comicios de diputados locales. Legisladores señalaron que la manifestación fue presión de Nueva 
Alianza para que los priistas desistieran regresar a Crisóforo Rodríguez Villegas al Congreso. Efectos contraproducentes 

Creada para “conservar y fomentar el aprovechamiento” del agave, la Ley estatal de Protección del Maguey propuesta 

por el diputado Onésimo Serrano González solo sirvió para criminalizar a los campesinos. A partir de la puesta en vigor de 
esta ley del exlíder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), es común que la Secretaría de Seguridad Pública 

detenga a campesinos que transportan pencas y que carecen de algún tipo de permiso. Serrano González reconoció ante 
organizaciones de barbacoyeros que el desconocimiento del ordenamiento ocasionó detenciones arbitrarias de 

trabajadores del campo, cuya única forma de sustento es la venta de pencas de maguey. Además, la denominada “ley de 
protección y derechos para el ejercicio del periodismo”, también propuesta por Serrano González, carece hasta el 

momento de reglamento para aplicarla. Mientras que el diputado priista se “lava las manos” al decir que ya no es su 

responsabilidad, el área de comunicación social de gobierno del estado, dirigida por Antonio Meza, no tiene para cuando 
elaborar el reglamento. Aunque existe ley para “prevenir, sancionar y eliminar la tortura y uso de fuerza por 

funcionarios”, no es sancionado algún agente de la coordinación de investigación acusado por la Comisión de Derechos 
Humanos de Hidalgo (CDHEH). Solo son “llamados a misa” las recomendaciones del organismo que aún preside Raúl 

Arroyo González y que documentaron abusos de agentes de investigación. Incluso, cuando el organismo pidió que el 

anterior titular de la secretaría Damián Canales Mena compareciera ante el Congreso local para explicar por qué no 
aceptaba las observaciones, como lo establece la nueva ley de derechos humanos, tal rendición de cuentas fue cancelada 

porque contestó por escrito. Al final, se van a Acapulco Antes de dejar su encargo, los aún diputados locales viajaron a 
Acapulco, Guerrero, para asistir a la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol), del 28 al 30 de agosto. 

Estuvieron en el exclusivo Hotel Fairmont Princess de Acapulco, “reconocido como uno de los mejores 500 hoteles del 

mundo y principales centros turísticos en América Latina por Travel & Leisure”, según su sitio en Internet. En un enclave 
de playa de lujo, “ofrece alojamiento exquisito y los mejores servicios y comodidades, que incluyen: un reloj iPod, 

pantalla plana de 37 pulgadas y caja de seguridad en la habitación”. Cuenta con cinco piscinas, laguna de agua salada, 
jardines con más de 750 especies de plantas y es “hogar de un colorido surtido de cisnes, flamencos y aves tropicales”. 

Asistieron a dicho encuentro Ramón Ramírez Valtierra, Onésimo Serrano González, Luis Marroquín Morato, Prisco Manuel 
Gutiérrez, Yolanda Tellería, Leticia Chapa y Nora Liliana Oropeza. Así como Elisa Licona, Carlos Anaya de la Peña y 

Francisco Mendoza Guerrero, de acuerdo con trabajadores del Congreso local. Los diputados representantes de los 31 

congresos locales y de la asamblea legislativa del Distrito Federal ventilaron reforma política electoral, mando único y 
sistema de justicia penal acusatorio. El miércoles 28 de agosto asistieron al concierto de la orquesta filarmónica de 

Acapulco, según el programa de actividades. 

(Redacción, página 06) 

Independiente-El Socavón: Albazo legislativo a los profesores: este lunes seguramente será infernal” (redacción, 

primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

“¿Será que alguno$$$$ ganan cuando el PAN pierde?”, preguntó la ex diputada federal panista Gloria 
Romero León al enterarse de que la Comisión de Orden y Asuntos Internos del partido blanquiazul iniciará 

procedimientos sancionadores contra ella, Daniel Ludlow Kuri y la esposa de éste, la aún legisladora local Yolanda 
Tellería Beltrán, por haber intentado ingresar a una reunión efectuada en abril pasado, donde la dirigencia estatal definió 

a los candidatos uno y dos a diputados locales. 

“No hay nada qué decir ante la soberbia y la ceguera de quienes hoy dirigen el partido en el estado, que lo han llevado al 

deshonroso quinto lugar”, escribió la ex regidora en su cuenta de Facebook, donde anunció su decisión de “hacerse a un 

lado”, para “no ser cómplices de los que hoy toman decisiones” en el PAN y de los que llamó “malagradecidos”. 

El interés de Alejandro Moreno Abud por expulsar de Acción Nacional a ciertos militantes que le resultan incómodos ha 
generado un sinfín de reacciones no sólo en Pachuca, sino en otras partes de la entidad. 

José Octavio Zamudio, de Tepeji, dijo que la falta de liderazgo no sólo se experimenta a nivel estatal, sino también en los 
municipios, donde el partido es dirigido por “gente parásita a la que nada más le interesa poner a sus familiares en un 

puesto y bajar programas a nombre de otros para su beneficio”. 

Y así por el estilo… 

Suena en Radio Pasillo que en los próximos días será resuelto el “paro técnico” de los trabajadores que se 

desempeñaban en el antiguo velatorio del IMSS, a quienes el sindicato ordenó permanecer ahí y no presentarse en 
las nuevas instalaciones debido a que la ex delegada Marisol Vargas Bárcena se negó a incrementar el número de plazas. 

La inconformidad surgió porque la delegación pretendía mantener la misma plantilla laboral –de ocho personas-, a pesar 
de que el número de capillas creció de dos a 10. 

Tras la llegada al cargo de Lourdes Osorio Chong, las pláticas fueron retomadas y el problema está a punto de 
resolverse, con la autorización de 12 nuevas plazas laborales.(Redacción, página web). 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
Ernesto Gil, sin problemas 

 

Se trata del hecho más anunciado de los últimos años en la entidad: Ernesto Gil, será presidente de la Junta de Gobierno 
del Congreso de Hidalgo. Todos lo escucharon y lo dieron por bien recibido, incluso antes de que el interfecto aceptara la 

posibilidad. Y sí, será el titular del Poder Legislativo, si así se le puede llamar, y con su sola presencia se han desatado un 
cúmulo de interpretaciones, desde las que afirman llega para meter en cintura a un personaje que él conoce mejor que 

nadie, hasta que estará para cualquier emergencia que se pudiera presentar. Pues ni lo uno, ni lo otro. Ernesto Gil llega 

para dar un nivel fundamental al Congreso del estado, y hacer lo que más sabe: política. Es un político profesional en el 
mejor sentido de la palabra. De los pocos. 

 
Eleazar García y sus archi enemigos 

 
El presidente municipal pachuqueño, Eleazar García Sánchez, empieza a ser objeto de ataques directos, y a la yugular 

(diría una nefasta jefa de prensa de la que no quiero acordarme) de quienes lo ven como potencial contrincante rumbo a 

la sucesión gubernamental, que está muy, pero muy lejos. Sin embargo, aquellos que han esperado no seis, no doce, 
sino ¡hasta 18 años! de plano ya no tienen talante para la paciencia, y al que se les pone enfrente le tunden. Así que 

caricaturas donde lo colocan como inexperto y otras lindezas, tienen firma y tinta azul, muy azul. Pero de que va por 
buen rumbo Eleazar, va. 

 

Buena Feria Universitaria del Libro… lástima 
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Me gustó la edición más reciente de la Feria Universitaria del Libro 2013. Se ve un trabajo por parte de sus 

organizadores, cuidado hasta su máxima expresión. Vaya pues que sin duda es de las mejores en todo el país. Lástima. Y 
lástima porque la presencia de algunos de los conferencistas despertó sospechas, sobre todo por el abuso en sus 

declaraciones para colocarlos como archi defensores de la política del Patronato Universitario y su santo patrono que lo 
acompaña. Vaya pues que para quien los conoce, resultó un exceso absurdo sacar de contexto declaraciones de 

personajes como Jenaro Villamil, reportero de Proceso, para hacerlo aparecer cual soldado de las huestes del Patronato. 

Y no es así. Una cosa es una cosa, y otra cosa es otra cosa. Más respeto para sus invitados. Por lo demás bien, la Feria 
que iniciara don Anselmo Estrada Alburquerque, aunque de él poco se acuerdan en el evento mencionado, ya se 

consolidó y eso da gusto del bueno. (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Impedir que la nación mexicana adquiera escenarios como los que viven y sufren otros países respecto a los problemas 

que representan las armas es tarea ineludible de legisladores para garantizar la paz. Bajo esta perspectiva el hidalguense 
Omar Fayad expone distintas necesidades que deben cuanto antes evaluarse para contrarrestar la violencia en el país. A 

ello suma su conocimiento sobre el tema y pide no confundir a policías en comunidades con nuevos grupos que buscan el 
desequilibrio en algunas entidades. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Fernando Moctezuma. Gracias a la dirección del secretario de Gobierno, en la dependencia alcanzan elevados 

estándares de calidad, acción que no queda en las palabras, sino que en breve recibirá el documento que así lo 
comprueba. Moctezuma Pereda con este logro deja ver que sus capacidades son su mejor carta de presentación. 

Asimismo, el encargado de la política interna sigue de cerca cualquier asunto que requiera su intervención. 

 
Abajo-: David Espinoza. Resulta que en Mineral de la Reforma los baches son más que moneda corriente, la 

proliferación de estos agujeros genera importantes complicaciones a propios y extraños. Además de otras quejas contra 
el titular de Obras Públicas en esta demarcación, los numerosos “cráteres” en realidad tienen con mucho disgusto a 

quienes transitan a diario por las calles de ese municipio. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
DE MALAS 

Informaron los grillitos que el regidor y coordinador de la fracción del Partido Acción Nacional en el cabildo de Mineral de 

la Reforma, Jorge García Montes de Oca, ya no hace acto de presencia en ningún evento público convocado 
por el ayuntamiento; las malas lenguas indicaron que esta actitud se debe a que el personaje anda muy 

molesto porque las autoridades municipales no le aprobaron su propuesta para incrementarse el salario 
nada más un 50 por ciento, pese a que esta moción también favorecería a sus compañeros en el caso de 

haberse aceptado. 

 
SÍ VIENE 

Ya está más que confirmado por los grillitos que el presidente Enrique Peña Nieto sí visitará la entidad este 
9 de septiembre, un día antes de que el gobernador Francisco Olvera rinda cuentas a la sociedad sobre las 

actividades desempeñadas durante lo que va de su administración. De hecho Olvera Ruiz acompañará al 

Ejecutivo para valorar acciones de la Cruzada Nacional contra el Hambre en territorio estatal. 
 

INVITADOS 
Por cierto que ya está todo casi listo, tanto en la sede del Congreso local como en el auditorio Gota de Plata, recintos 

donde el mandatario Olvera Ruiz expondrá el estado que guarda Hidalgo en diversos rubros. Actos en los que 
espera la presencia de sus homólogos vecinos como Eruviel Ávila, del Estado de México; Javier Duarte, de 

Veracruz; y Fernando Toranzo, de San Luis Potosí, entre otros, además de ex gobernadores. 

 
FUL 

La Feria Universitaria del Libro que concluyó este fin de semana, pese a los amagues de “boicot” y demás 
problemas inherentes a su organización por parte de la UAEH, al final dejó buen saldo, sobre todo en la 
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oportunidad que tuvieron los asistentes de contemplar presentaciones importantes y reconocidos 

personajes que engalanaron los eventos; sin embargo, aún falta mucho para hacer de éste un verdadero 

punto de encuentro y conocimiento como el que gozan otras entidades; mas cuando se constriñe tanto hacia la propia 
vida interna de la universidad y deja de lado a la sociedad en general.(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Diputados avalan en lo particular la ley educativa: Luego de casi seis horas de debate, con 375 a 
favor, 73 en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó en lo general y lo particular la Ley General al 
Servicio Profesional Docente que contempla evaluaciones para todo la plantilla docente del país.  La mayoría de los 

diputados no aceptaron ninguna de las 28 reservas que presentaron integrantes de las bancadas del PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano.  El dictamen aprobado la madrugada de este martes va en calidad de minuta al Senado de la 

República y según el coordinador del PRI en la Cámara Alta, Emilio Gamboa, este dictamen será discutido, el próximo 
martes.  El dictamen que envió el presidente, Enrique Peña Nieto, sufrió por lo menos una docena de modificaciones a 

través de un adéndum que se trabajó entre legisladores, gobierno Federal e integrantes del magisterio.  Entre los 
cambios aprobados se encuentran que a los maestros de nuevo ingreso se les decrete la "base" después de seis meses 

sin tener una nota en su contra en su expediente, pero serán sometidos a dos evaluaciones y en caso de no acreditarlas 

serán dados de baja. Otro de los temas que se prevé que cambien tiene que ver con las relaciones de trabajo entre la 
autoridad educativa y el docente, para que pueda impugnar las resoluciones de inconformidad ante órganos 

jurisdiccionales competentes en materia laboral. De acuerdo con los diputados consultados, el documento contempla 
propuestas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación que fueron negociadas con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Los artículos del 

dictamen que propusieron los magisterios sindicales para ser modificados son: el cuatro, 24, 83 y los transitorios 
vigésimo primero y vigésimo segundo. (Horacio Jiménez y Francisco Nieto, primera plana). 

La Jornada-Aplanadora PRI-PAN y aliados avala la ley del servicio docente: La urgencia de aprobar la reforma 
educativa y superar la movilización magisterial –contenida con un cerco policiaco sin precedente en torno a la Cámara de 

Diputados– concentró los votos de PRI, PAN, PVEM, Nueva Alianza y un sector del PRD, alentado por los chuchos, para 

aprobar anoche la Ley General del Servicio Profesional Docente durante una sesión inusual calificada por Movimiento 
Ciudadano y PT de un ‘‘albazo legislativo de vulgares ladrones’’. La crítica de Ricardo Monreal (MC) a ‘‘la aristocracia 

pulquera de PRI y PAN’’ desquició al coordinador del Partido Verde, Arturo Escobar, quien desde el anonimato le gritaba 
‘‘¡burroooo!’’ Sus compañeros, así como la bancada priísta, se sumaron al escarnio. Así, esa mayoría avaló en lo general 

con 390 votos en favor, 69 en contra y cuatro abstenciones el dictamen de la ley, al que se hizo un addéndum 

(agregado) que pretende matizar el ‘‘carácter punitivo’’ de la obligatoriedad de la evaluación a los maestros, y al cierre de 
esta edición continuaba la discusión en lo particular de 28 reservas.  

La justificación perredista 
El PRD, promovido por el PRI, anunció que ese agregado había sido negociado con la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE) y que ésta aceptó el documento presentado por el presidente de la Comisión de 

Educación, el perredista Jorge de la Vega Membrillo. Miguel Alonso Raya, vicecoordinador del sol azteca, elaboró el 
documento que, dijo, resuelve ‘‘90 por ciento de las demandas de la CNTE’’. Si bien se suprime que el nombramiento de 

base de profesores quedará sin efecto si reprueban la evaluación, no volverán a dar clases, sino ‘‘serán readscritos para 
continuar dentro de otras tareas’’. Aun así, se agregó un párrafo al artículo 22 de la ley, donde se señala lo contrario: ‘‘En 

caso de que el personal no atienda los apoyos y programas, incumpla con la obligación de evaluación o cuando al 
término del periodo se identifique su insuficiencia en el nivel de desempeño de la función docente, se darán por 

terminados los efectos del nombramiento, sin responsabilidad alguna para la autoridad educativa o el organismo 

descentralizado’’. Con acuerdo de los grupos parlamentarios –los perredistas cuestionaron a su coordinador, Silvano 
Aureoles, por avalar la decisión–, la mesa directiva convocó anoche mismo a sesión ordinaria, al término de la instalación 

del Congreso General. El nuevo presidente de la mesa directiva, Ricardo Anaya (PAN), recurrió al artículo 35 del 
Reglamento de la Cámara, que le concede llamar a sesión cuando lo considere pertinente. La convocatoria provocó 

indignación entre algunos diputados del PRD y las bancadas de MC y PT, pues el dictamen a discutir fue incluido de 

última hora únicamente en la versión electrónica de la Gaceta Parlamentaria. Mientras los senadores que asistieron a la 
sesión de Congreso General se retiraban del pleno, Dolores Padierna (PRD) se acercó a la curul de Silvano Aureoles. 

Entre manotazos, le espetó: ‘‘¡Te vendiste! ¡Ya sabemos para quién trabajas! ¡Pero esto no se va a quedar así!’’ Aureoles 
no acertó a responderle, mientras la senadora exigía a sus compañeros de corriente (IDN): ‘‘¡Detengan esto, es una 

irresponsabilidad!’’ Citada para las 8 de la noche, la sesión se inició media hora más tarde; ese espacio fue aprovechado 
por la bancada perredista para dirimir posturas. Diputados de ese partido revelaron que recibieron insistentes llamadas 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

de sus dirigentes de corriente para votar a favor o en contra del dictamen. Por los chuchos, sus líderes Jesús Ortega y 

Guadalupe Acosta Naranjo advirtieron a los inconformes que sus carreras políticas podían ser torpedeadas si persistían. 

También, Silvano Aureoles amagó al diputado oaxaqueño Carol Antonio Altamirano, al que atribuyó haber filtrado el 
compromiso del coordinador del PRD en favor de la reforma. La de anoche fue una sesión marcada por eventos 

desafortunados. La nueva conjunción de fuerzas entre PRI, PAN, PVEM y PRD rechazó sin atender las cuatro mociones 
suspensivas al dictamen presentadas por Antonio Altamirano, Ricardo Mejía Berdeja (MC) y los perredistas Silvano Blanco 

de Aquino y Javier Orihuela. Después sobrevino una andanada de burlas y descalificaciones desde el Bronx priísta y 

neopanista contra los opositores a la reforma. Agredido desde el anonimato del PVEM y un sector de priístas, Monreal 
acusó a Arturo Escobar de ‘‘bufón del poder’’ y de ‘‘lambiscones’’ a quienes lo secundaron. El griterío se avivó. El ex 

gobernador de Zacatecas dijo: ‘‘Esto los sitúa en la etapa del Pithecanthropus erectus. Ustedes representan la involución, 
la regresión, no son capaces de aceptar la crítica. Cómodamente afectan a millones de maestros, de indignados’’. La 

diputada Rebeca Terán(PRI), desde su curul, le gritó: ‘‘¡No es cierto! ¡Pendejooooo!’’ Las burlas subieron de tono cuando 
el petista Manuel Huerta Ladrón de Guevara subió a tribuna y colocó una silueta con dos grandes orejas. ‘‘Ustedes 

califican a los maestros de vándalos. ¡Delincuente, Salinas! Peña Nieto mismo. Ahí sí hay delincuencia organizada’’. Ante 

la mofa, soltó: ‘‘Ustedes no se acuerdan de sus maestros, seguramente porque ni a la primaria fueron’’. El presidente de 
la Cámara comentaba entre risas con el vicepresidente, José González Morfín. Aprobada la ley en lo general, la sesión 

continuó en las primeras horas de este lunes. Molesta, la diputada Socorro Ceseñas (PRD) exclamó: ‘‘¡Todo esto es una 
vergüenza!’’ En contraste, el nieto de Elba Esther Gordillo –en la cárcel desde el 26 de febrero, un día después de que se 

promulgó la reforma constitucional–, René Fujiwara Montelongo (Panal) aseguró: ‘‘El de hoy es un día de festejo para los 

maestros’’.( Enrique Méndez, Víctor Ballinas y Roberto Garduño, primera plana) 

Excélsior- Peña Nieto celebra la aprobación de ley docente en la Cámara de Diputados: El presidente Enrique 

Peña Nieto celebró esta madrugada que la Cámara de Diputados aprobara la nueva Ley General del Servicio 
Profesional Docente, a unas horas de iniciar el periodo ordinario de sesiones. En su cuenta de la red social Twitter 

@EPN, el titular del Ejecutivo federal escribió: “Mi reconocimiento por este paso fundamental para asegurar la calidad 

de la educación en México”. En un mensaje anterior expuso: “Celebro que a unas horas de iniciar el Periodo 
Ordinario, los Diputados aprobaron la nueva Ley General del Servicio Profesional Docente”. (Redacción, página 

web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

 

Y a chole con las patrañas 

La exigencia, siempre en abstracto, de que el gobierno federal, el Congreso de la Unión y la mayoría de las legislaturas 
estatales dieran marcha atrás a la reforma educativa se convirtió, en pocos días, en una bochornosa necedad. 

En el último tercio de agosto, los representantes de la inconformidad repitieron sus mismos falaces “argumentos”, entre 
los que resalta la mentirosa “privatización” de la enseñanza pública. 

Pese a que reiteradamente se les invitó a presentarla, jamás entregaron siquiera un apunte (y ni hablar de un escrito 
formal) de su propuesta específica.  

No lo hicieron en cualquiera de las engañosas “mesas de negociación” o “diálogo” con funcionarios de la administración 

federal y legisladores de los tres principales partidos. 

Para los obsesivos del detalle de las cosas de interés público, habría bastado escuchar, la semana pasada, a uno de los 

dirigentes de la Coordinadora falsamente Nacional de dudosos Trabajadores de la Educación (MILENIO Tv) diciendo que 
la CNTE “jamás se ha equivocado” (no figura este dato en los Records Guinness), o al que ayer alertaba contra la 

aprobación “fastraks” de la Ley General del Servicio Profesional Docente que anoche, muy explicablemente, se aprobó 

como era ya justo y necesario: fast track. 

El diputado Manlio Fabio Beltrones, sabedor y sin rodeos pero con elegancia, dijo el sábado que no era “obsequiable” la 
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única propuesta en que los delegados insistieron siempre: la abrogación de los artículos tercero y 73 de la Constitución. 

Dicho de otra manera: imposible satisfacer a la CNTE, como tituló MILENIO de ayer su nota principal. 

Por desagradables que estén siendo las protestas callejeras escenificadas en la Ciudad de México y otros lugares (ayer de 

nueva cuenta en Oaxaca) por el sector menos presentable y digno del profesorado nacional, justo es resaltar que aún, 
entre quienes cacarean una sociedad “igualitaria”, hay clases, y que ni los militantes de la CNTE ni los desdibujados del 

#YoSoy132 dudaron en deslindarse de los encapuchados que ayer quisieron montar una nueva agresión contra la capital 
del país, en lo material, y contra los policías a cargo de la seguridad pública. 

De lo perdido lo hallado, pues.  

Consumada ya la reforma educativa, desde el punto de vista jurídico, a sus opositores no les quedará más opción que, 
como sucede con el resto de la población mexicana, apechugarla y acatarla como se apechugan y acatan todas las 

normas y leyes constitucionales (incluido, por cierto, el pago de impuestos, desagradable quizá para la mayoría de los 

causantes). 

Bien lo dijo el coordinador de los diputados perredistas, Silvano Aureoles, en MILENIO Tv a Néstor Ojeda: los cambios 
legislativos no son para castigar, despedir o disminuir los derechos laborales del magisterio, sino para mejorar la 

educación de niños y jóvenes que los paristas, por ejemplo en Oaxaca, mantienen (1.3 millones de alumnos) en el 

indignante último lugar de aprovechamiento escolar de todo el país. Lo demás es lo de menos. (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Dos o tres semanas, palabra cumplida 

Será cuestión de dos a tres semanas para que recuperemos el punto y votemos la ley, me dijo la caliente tarde del 

miércoles 21 de agosto (cuando los maestros sitiaron San Lázaro y los diputados del PRI aceptaron retirar la Ley General 

del Servicio Profesional Docente, la que norma la evaluación de los profesores, busca mejorar la calidad y sancionar a 
quienes reprueben) el líder de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones. Ojalá, le dije. Ojalá y lo que presenciamos 

sea solo un hábil ejercicio para despresurizar las cosas y no una claudicación ante la violencia, lo artero. Al cierre de esta 
edición, todo apuntaba para que así fuera. Para que una mayoría amplia de diputados del PRI, PAN, Verde y Nueva 

Alianza (cerca de 75 por ciento de los votos) aprobara dicha ley, con un adéndum que reforzaría los derechos laborales 
de los maestros (por cierto, tal como lo peleaba Elba Esther Gordillo). Sería un triunfo de la política sobre lo artero. Es 

bien sabido lo que los maestros hicieron de aquel 21 de agosto a la fecha. Sin embargo, lejos de empequeñecerse, los 

diputados habrían hecho uso de sus facultades y sacado adelante el néctar, el corazón de la reforma educativa. Así 
piensan que deben ser las cosas, tienen mayoría, legislan, independientemente de las presiones en la calle. La dura 

marcha de una democracia. Nuevo triunfo, también, para Beltrones, el único que en la tempestad se atrevió a ponerle 
plazo a su palabra. Dos o tres semanas. Es decir, a más tardar el miércoles 11 de septiembre. La Ley General del Servicio 

Profesional Docente se habría votado la madrugada del día 2. Palabra cumplida. Se registra.(Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, cumplió lo comprometido en cuanto a condiciones para que 
se instalara el Congreso. Y el Congreso se instaló y sesionó. 

Mancera llegó muy temprano al centro de operación C2, acompañado de sus secretarios de Gobierno, Héctor Serrano, 

y Seguridad Pública, Jesús Rodríguez Almeida. Desde ahí supervisó y tomó decisiones hasta bien entrada la tarde. 

La coordinación con el gobierno federal fue absoluta. Y, desde luego, se extenderá a la mañana de hoy lunes, para evitar 

problemas mayores en las inmediaciones de Los Pinos, donde el presidente Enrique Peña Nieto dará un mensaje a 
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propósito del primer Informe de gobierno. 

:Que el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, rompió el burocrático proceso de entrega del Informe 
presidencial que se seguía desde 2007. 

Osorio Chong aprovechó los breves minutos en San Lázaro para hacer, a nombre del presidente Peña Nieto y su 
gobierno, un reconocimiento al Congreso; enviar dos que tres mensajes políticos y dar ahí la nota de que el Ejecutivo no 

mandaría iniciativas preferentes para el periodo de sesiones que arrancó ayer. 

Así marcó diferencia con sus cinco antecesores panistas (Francisco Ramírez Acuña, Juan Camilo Mouriño, 

Fernando Gómez Mont, Francisco Blake y Alejandro Poiré), que como simples mensajeros fueron sin pena ni 
gloria al Palacio Legislativo. 

:Que a pesar de que la dirigencia de la CNTE insiste en que si se levanta el plantón del Zócalo será con los contingentes 

de todas las secciones, lo cierto es que la 18 de Michoacán ya quiere irse. 

Y es que en la asamblea estatal, el líder de dicho bloque, Juan José Ortega, dijo que busca que su grupo se vaya 

“limpio y sin ninguna orden de aprehensión”. 

Está bueno. 

:Que el comandante Espartaco de la Policía Federal, el mismo que llevó a buen puerto las negociaciones entre los 

maestros de Guerrero para liberar la Autopista del Sol en abril, estuvo a cargo de los efectivos que tenían la misión de 
contener a los manifestantes en el cruce de Fray Servando y Congreso de la Unión, el de mayor riesgo, según las 

autoridades. 

Marcha a marcha, bloqueo a bloqueo, se va construyendo la leyenda de Espartaco.(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

No sorprende que el presidente Enrique Peña Nieto haya cancelado su viaje a Turquía de este 1o. y 2 de septiembre. Lo 
que asombra es que haya pensado que podía dejar el país el día de la entrega del informe presidencial y en un momento 
en que la capital de la República está tomada por la CNTE. 

El Presidente se ha visto obligado no sólo a modificar la fecha de su mensaje a la nación, que para la mayoría de los 
mexicanos sigue siendo el único y real Informe de Gobierno, sino a refugiarse en Los Pinos para darlo, como dice el líder 

panista Gustavo Madero, "frente al espejo". No sólo no acude al Palacio Legislativo, que sería lo lógico en un régimen 
republicano, sino que tampoco puede dar el mensaje desde Palacio Nacional, porque es territorio cercado por la CNTE. 

Tampoco puede hacerlo, ante el acoso de la Coordinadora, ni en el Auditorio Nacional ni en el Campo Marte. 

La debilidad de la Presidencia de la República se hace cada vez más manifiesta. El panorama para el Presidente ha 

cambiado de manera radical en el último mes. El ánimo triunfalista generado por las primeras reformas impulsadas del 
Pacto por México, con el apoyo de los tres principales partidos, ha llevado ahora a una parálisis que puede ser definitiva. 

Peña Nieto se enfrenta al mayor reto de su carrera política. 

En términos prácticos el Pacto por México se ha desmoronado. El PRD lo ha abandonado en todo menos forma. Si bien el 

partido aprobó la reforma constitucional en materia educativa, porque la vio como un golpe contra su enemiga Elba 

Esther Gordillo, ha reculado al percibir la intensidad de la resistencia de sus aliados de la CNTE. El PAN, molesto por lo 
que ve como abusos priistas en las elecciones del pasado julio, pero también feliz de que Peña Nieto sufra los mismos 

problemas que agobiaron a los presidentes panistas, cuestiona al mandatario y amenaza a cada vuelta de tuerca salirse 
del Pacto. 

Las mayores batallas de la reforma educativa tendrán lugar en las próximas semanas. El retiro temporal de la Ley del 
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Servicio Profesional Docente, promovido por el PRD y aceptado por el gobierno para evitar la salida del partido del Pacto, 

no ha bajado la intensidad de las protestas. Sólo sirvió para envalentonar a la CNTE que vio la decisión como un signo de 

debilidad del gobierno. El PRD votó en contra de las dos leyes secundarias que sí se presentaron en el periodo 
extraordinario de sesiones. Su rompimiento con el Pacto por México, y con la reforma educativa que originalmente 

respaldó, parece ya definitivo. 

El presidente Peña Nieto ha dicho que no claudicará en la reforma. El PRI y sus aliados, de hecho, pueden aprobar la Ley 

del Servicio Profesional Docente por sí solos. Sin embargo, el aislamiento tiene un costo político. Hasta ahora las 
agresiones de la CNTE a los capitalinos han afectado principalmente al gobierno local de Miguel Ángel Mancera, pero 

tarde o temprano el costo alcanzará al Presidente, quien es el último responsable legal de la seguridad en la Ciudad de 
México y que cuenta además con 30 mil efectivos de la Policía Federal para enfrentar a la CNTE. 

El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, ha tomado la primera medida indispensable para acotar el poder de la CNTE al no 
pagar la segunda quincena de agosto a los maestros de la sección 22. Las presiones en su contra, sin embargo, se 

multiplicarán en las próximas semanas y no hay garantía de que no se doblará como lo han hecho tantos gobernadores 
antes. 

Al final el presidente Peña Nieto tendrá que tomar la decisión. Enfrentar a la CNTE con la fuerza pública, 
independientemente del costo político, o aceptar que su gobierno ha terminado a nueve meses de su inicio. 

ATAQUE A SIRIA  

Dos males no hacen un bien. Si el gobierno de Siria utilizó armas químicas contra los rebeldes, violó la ley internacional. 
Pero si Washington efectúa un ataque de represalia, la estaría violando también.(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Tendrá que utilizarse la fuerza pública 

Mucha gente me ha preguntado cómo va a terminar la movilización de los maestros de la CNTE en el Distrito Federal. Yo 
cada vez lo dudo menos: creo que tendrá que usarse la fuerza pública. ¿O acaso usted piensa que los señores de la 

Coordinadora se van a regresar a sus estados porque los convencieron en una mesa de negociación política? 

Aprendamos del pasado. Recordemos que en 2006, estos mismos maestros tomaron la ciudad de Oaxaca y la 

mantuvieron bajo su asedio durante más de seis meses. No se pudo negociar nada con ellos. Al final, el gobierno del 
presidente Fox tuvo que tomar la decisión que se rehusó a llevar a cabo durante varios meses: un operativo de las 

fuerzas del Estado —Policía Federal Preventiva, Ejército y Marina— para restablecer el orden en aquella ciudad. 

Algo parecido ocurrió en la toma de la UNAM en 1999-2000. Durante prácticamente un año, los huelguistas impidieron el 

acceso al campus universitario. Hasta que una mañana de domingo, elementos de la Policía Federal Preventiva, bien 
entrenados, lograron recuperar la UNAM con un operativo eficaz, prácticamente sin violencia. 

Tanto en la UNAM (2000) como en Oaxaca (2006), el gobierno primero dejó actuar a los manifestantes con libertad 
absoluta, no obstante la grave afectación a terceros (la comunidad universitaria y los ciudadanos de la capital 

oaxaqueña). La estrategia gubernamental fue la de desgastar a los protestantes tanto política como financieramente. 

Cuando los dos movimientos presentaron signos de debilitamiento, la fuerza pública finalmente intervino. 

Parece ser la misma estrategia que están siguiendo los gobiernos de Peña Nieto (federal), Mancera (DF) y Cué 
(Oaxaca) en el caso de los maestros de la CNTE en la capital. Están dejando que hagan lo que se les pega la gana para 

ganar tiempo, desgastar al movimiento, ganar adeptos en la opinión pública a favor de la intervención de las fuerzas del 

Estado y organizar un buen operativo policiaco.Volvamos a la historia de la toma de Oaxaca en 2006 por parte de los 
maestros de la Sección 22 de la CNTE. Fueron siete meses en que la capital oaxaqueña estuvo a merced de los 

manifestantes. No creo que los chilangos aguantemos tanto tiempo con una urbe trastocada como en las últimas dos 
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semanas. En este sentido, supongo que la intervención de la fuerza pública tendrá que ser pronto. Porque también está 

el riesgo de que, en la medida en que los maestros se queden aquí mucho tiempo, haya pérdidas humanas que lamentar. 

Recordemos que en 2006, en Oaxaca, el movimiento magisterial, que era la columna central de la llamada APPO, le subió 
el tono al conflicto para sobrevivir más tiempo. El gobernador oaxaqueño, Ulises Ruiz, por su parte, se sintió muy 

amenazado, ya que una de las demandas del movimiento es que renunciara a su cargo. Esta combinación hizo que 
explotara la violencia. Por un lado, la APPO armada con palos, piedras y bombas molotov. Por el otro, defensores de 

Ulises Ruiz disparando pistolas. Esto desembocó en una terrible escena que dejó cuatro muertos. Uno de ellos resultó 

ser un camarógrafo estadunidense, lo cual generó, además, un problema diplomático con Estados Unidos. El gobierno 
foxista, muy presionado, quizá muy a su pesar, ya no pudo postergar la decisión de rescatar Oaxaca por medio de la 

fuerza pública. Vino el operativo, bien organizado, que a la postre permitió recuperar la capital oaxaqueña. Estos días se 
ha informado que el gobierno de Oaxaca dejará de pagarles su sueldo a los maestros que se encuentran protestando en 

el DF. Ya era hora. Esto podría ser una buena noticia si los docentes, presionados por cobrar su quincena, se regresan a 
su estado. Ojala sea el caso. Porque, si con todo y esta medida se quedan aquí, el Congreso aprueba la ley que quedó 

pendiente de la reforma educativa como ha prometido el gobierno y los legisladores, y se hace evidente que las mesas 

de negociación no sirven para nada, pues no va a quedar de otra más que utilizar la fuerza pública para liberar la capital 
del yugo de los maestros de la CNTE. Pero, para que este operativo suceda y sea exitoso, en primer lugar el gobierno 

tiene que tener el estómago para ordenarlo, en segundo lugar la opinión pública debe estar convencida de que se agotó 
la opción negociadora y no queda otra más que la intervención de las fuerzas del Estado y, en tercer lugar, la policía 

debe intervenir de acuerdo con estándares internacionales de desmovilización social respetando los derechos humanos 

de los manifestantes.(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

LOS PRIMEROS días de septiembre comenzarán a mostrar la capacidad negociadora del secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osario Chong. El primer signo: la prevista retirada de los integrantes de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación del Zócalo de la Ciudad de México. Uno de los factores de disuasión al movimiento 

magisterial, que evitó la confrontación con las policías del DF y Federal en la marcha dominical al Palacio Legislativo de 
San Lázaro, fue el adéndum en la Ley de Servicio Profesional Docente para incluir propuestas de la CNTE en la evaluación 

de los profesores, nos dicen. De entrada, en Bucareli creen que las modificaciones no fueron de fondo. Los primeros días 
de septiembre nos dirán si hubo algo más para la CNTE.  

 

ANTES de las 19 horas del domingo, el equipo del jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, cerrabais jornada de 
manifestaciones del #1SMx con "saldo blanco", pese a la incursión de grupos que atacaron a los policías en distintos 

puntos deis ciudad. Don Miguel Ángel, nos dicen, coordinó personalmente el operativo policial, que tuvo la característica 
de encapsular a las personas que confrontaron a los elementos de la SSPDF. Lo realmente importante, consideraron 

algunos de sus más cercanos colaboradores, es que Mancera cumplió con el compromiso de que nada alteraría la 

instalación del Congreso en su primer día de trabajos, principalmente para la entrega del primer informe de gobierno del 
presidente Enrique Peña Nieto.  

 
POCO a poco se resquebrajan los acuerdos en el Senado para el procesamiento de las leyes secundarias de 

telecomunicaciones y la ratificación de los comisionados del Instituto Federal de Telecomunicaciones. El compromiso es 
que tres comisiones, entre ellas la de Radio, Televisión y Cinematogratla, que preside la perredista Alejandra Barrales, y 

la de Comunicaciones y Transportes, a cargo del genista Javier Lozano, sesionen de manera conjunta, lo que deberá 

ocurrir el próximo martes. Pero el clima entre panistas y perredistas se percibe cada vez más enrarecido. Nos aseguran 
que algunos actores económicos, especialmente las televisoras, andan metiendo mucho ruido y ofreciendo la Luna y las 

estrellas. 
 

El PACTO por México es la vitamina que ha logrado hacerlo fuerte al interior del PAN y en su interlocución con el 

gobierno federal. Los panistas comienzan a arquear las cejas ante la actitud de su dirigente Gustavo Madero, quien 
asumió el papel de gestor ante las distintas instancias de la administración federal. Si gobernadores y alcaldes azules 

necesitan hacer alguna gestión, el chihuahuense saca la cabeza para lograr la intermediación, nos dicen. La actuación de 
don Gustavo ha disgustado a más de uno de los grupos panistas, que ven cómo la vitamina del Pacto lo trae muy robusto 

en sus nexos con el gabinete presidencial, nos comentan. Con ese músculo el líder está pavimentando su camino hacia la 
reelección.  

 

DAN un nuevo "estafe quieto" al dirigente del sindicato del Metro, Fernando Espino Arévalia, Dos de sus más cercanos 
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colaboradores fueron cesados en sus funciones. Uno de ellos, José Pereznegrán Zarco, hoy ex gerente de Sistemas e 

Investigación de Incidentes, es primo de José de Jesús Pereznegrén, secretario de Recursos Financieros dele 

organización sindical. También fue removida de su cargo Nadie Tapia Ortiz, subgerente del Centro de Desarrollo Infantil 
del Metro. Por cierto, ella aparece en el Registro Público de la Propiedad en una sociedad con Espino para operar varias 

escuelas particulares para niños.  (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LO PRIMERO que hay que destacar de la convulsa jornada dominical es que se logró instalar el Congreso de la Unión 
para dar inicio al primer periodo ordinario de sesiones.  

LOS GRUPOS RADICALES pusieron en jaque a las instituciones al grado de amenazar con impedir que el Poder Legislativo 
pudiera cumplir con sus funciones.  

QUE LA Cámara de Diputados pudiera sesionar ayer mismo, normalmente no habría tenido mayor relevancia. Pero en el 

contexto de los ánimos tan caldeados, la falta de noticias es una buena noticia. 

AHORA viene lo más interesante: de aquí a diciembre la agenda legislativa está más que saturada con puros temas de 

alto octanaje político. 

POR CIERTO que quienes ponían en duda las habilidades parlamentarias de Ricardo Anaya y cuestionaban si podría 

conducir la sesión de apertura del Congreso de la Unión, se quedaron con un palmo en las narices. 

SE VIO plantado al instalar la sesión, acusar recibo del Informe Presidencial y, por si fuera poco, convocar a sesión 

inmediata a los diputados para sacar la Ley de Servicio Profesional Docente. 

SE DIRÁ ahora que una golondrina no hace verano, pero por lo pronto el verano lo libró bastante bien Anaya. A ver si 
sigue así. 

SI HUBIERA, como en el futbol americano, un reconocimiento al Jugador Más Valioso, ayer se lo habría llevado Luis 
Rosales Gamboa. 

CONOCIDO por sus subalternos como Jefe Apolo, el subsecretario de Seguridad Pública del DF fue el responsable del 

megaoperativo policiaco que ayer conjuró las nubes de violencia que amenazaban a la Ciudad de México. 

LUEGO de haber recibido pamba por los desmanes el 1o. de diciembre, el mando aprendió la lección y dedicó días 

enteros a diseñar el plan de trabajo y a cabildear los apoyos necesarios tanto a nivel federal, como dentro del propio DF. 

Y NO SÓLO ESO: ayer en cierto momento dejó el control de mando para ir a coordinar, personalmente, el despliegue 

táctico de sus elementos. 

SEGURAMENTE anoche escribió en su diario con mucha satisfacción: “¡Misión cumplida!”. 

A MÁS de uno sorprendió la decisión de Rafael Tovar y de Teresa de darle la dirección de los Estudios Churubusco al 

cineasta Carlos García Agraz. 

Y ES QUE cada vez que alguien “del medio” toma las riendas de esa paraestatal, termina operando con números rojos… 

¡rojísimos! 

APENAS nombrado en diciembre de 2010, Manuel Gameros estuvo al frente de los estudios y los dejó en números 

negros, tras 30 años de registrar pérdidas, lo que hacía suponer su permanencia. 

DE AHÍ QUE la designación de García Agraz pone nerviosos a sus colegas ante la posibilidad de que vuelvan los días de 
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números rojos y, por lo mismo, la posibilidad de que los Estudios Churubusco sean cerrados. 

HABRÁ QUE VER si el realizador logra darle un final feliz a esta historia.(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

      
Criterio                                                    

  
Plaza Juárez 

 
 

 


